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Сегодня в «Правде» публикуется 
Сообщение Центрального Статисти
ческого Управления при Совете Ми
нистров СССР об итогах выполнения 
государственного плана развития 
народного хозяйства СССР за пер
вую половину 1958 года.

Что показывают эти итоги? Они 
убедительно свидетельствуют о не
уклонном развитии социалистиче
ской индустрии — основы нашей 
экономики, о крутом подъеме со
циалистического сельского хозяйст
ва. о выдающихся успехах советской 
науки и культуры, о дальнейшем 
повышении материального благосо
стояния и культурного уровня тру
дящихся.

Эти успехи ярко демонстрируют 
великие преимущества социалисти
ческого строя перед строем капита
листическим, они с радостью будут 
восприняты народами всех стран 
социалистического лагеря, всеми 
нашими друзьями за рубежом. На 
приеме в посольстве Польской На
родной Республики товарищ Н- С. 
Хрущев говорил на днях: «Что ка 
сается положения дел в социалисти
ческом лагере, то дела У нас идут 
хорошо. Хорошо, как никогда рань
ше! Кому это приятно —  пусть ра
дуется. кому неприятно —  пусть 
огорчается, положение у нас от это
го не изменится. В Советском Союзе 
на большом подъеме работает про
мышленность, на полях страны вы
ращен очень хороший урожай зер
новых и других культур».

План первого полугодия по вало
вой продукции промышленности 
СССР выполнен на 104 процента. 
По сравнению с первой половиной 
1957 года производство промыш
ленной продукции увеличилось на 
10 с половиной процентов.

Досрочно справились с полуго
довой производственной программой 
и дали Родине сверх плана большое 
количество важнейшей продукции 
работники тяжелой индустрии—  ме
таллурги. шахтеры, нефтяники, 
цементники, машиностроители и 
другие.

Весь наш народ горячо одобрил 
постановление майского Пленума 
ЦК КПСС об ускорении развития 
химической промышленности. Пре
творение в жизнь этого постановле
ния явится новым крупным вкладо;« 
в решение главной экономической 
задачи СССР — в кратчайшие исто
рические сроки догнать и перегнать 
наиболее развитые капиталистиче
ские страны по производству про
дукции на душу населения.

Сегодня советские люди с удов
летворением воспримут сообщение о 
том, что на предприятиях химиче
ской промышленности развернулась 
большая работа по осуществлению 
решений майского Пленума ЦК 
КПСС. План первого полугодия по 
выпуску основных видов синтетиче
ских смол и пластических масс, а 
также искусственных и синтетиче
ских волокон перевыполнен. Хоро
шо потрудились и работники лег
кой индустрии. Они досрочно завер
шили полугодовой план по произ
водству многих важнейших товаров 
широкого потребления.

Успешное выполнение полугодо
вого плана союзными республиками, 
совнархозами, отраслями производст
ва радует всех советских людей. Эти 
успехи —  прямой результат того, 
что перестройка управления про
мышленностью и строительством, 
проведенная по инициативе Цент
рального Комитета Коммунистиче
ской партии, раскрыла лополнитель. 
ные резервы в нашей экономике, 
повысила роль местных органов в 
решении хозяйственных вопросов, 
дала возможность миллионным мас
сам трудящихся еще шире проявить 
творческую активность и инициа
тиву.

В Сообщении ЦСУ указывается, 
что проводимые партией и прави
тельством мероприятия по дальней
шему развитию колхозного строя и 
реорганизации МТС обеспечили но
вый подъем инициативы и активно
сти колхозного крестьянства. Несмот
ря на запоздалую весну, весенний 
сев был проведен успешно. В кол
хозах и совхозах увеличилось пого
ловье продуктивного скота. Рост 
производства, продуктов животно
водства позволил значительно уве
личить государственные заготовки и 
закупки этих продуктов-

За полугодие сельское хозяйство 
получило много машин —  тракто- 
ров. комбайнов, жаток, грузовых 
автомобилей и других. В соответст
вии с принятым Верховным Советом 
СССР Законом «О дальнейшем разви
тии колхозного строя и реорганиза
ции машинно-тракторных станций»

65 процентов колхозов к  1 июля 
текущего года купили неооходимую 
им технику МТС.

В стране ведется огромное ка
питальное строительство. Объем ка
питальных вложений возрос по срав. 
нению с соответствующим периодом 
прошлого года на Н  процентов. 
Увеличились капиталовложения в 
решающие отрасли тяжелой индуст
рии, а также в легкую и пищевую 
промышленность. Капиталовложения 
нежилищное строительство возросли 
на 19 процентов. Во всех отраслях 
народного хозяйства за полугодие 
введены в действие новые мощности.

Чтобы победить капитализм на 
поприще мирного соревнования, нам 
нужно неукоснительно и быстро по
вышать производительность труда. 
С удовлетворением можно отметить, 
что за истекшее полугодие план 
повышения производительности 
труда в промышленности и в строи
тельстве перевыполнен. В промыш
ленности она возросла на 6 про
центов, а в строительстве —  на 
Ю  процентов. Улучшились и дру
гие качественные показатели рабо
ты предприятий и строек. Это ре
зультат внедрения новой техники, 
повышения культурно-технического 
уровня и творческой инициативы 
трудящихся.

Сообщение ЦСУ содержит яркие 
факты, свидетельствующие о том, 
что в первом полугодии продолжа
лось осуществление предусмотрен
ных XX съездом КПСС крупных 
мероприятий, направленных на 
дальнейшее повышение материаль
ного благосостояния и культурного 
уровня советского народа. Продол
жался перевод рабочих и служащих 
промышленности на сокращенный 
рабочий день. За полугодие населе
ние получило за счет государства 
выплат и льгот на сумму 106 мил
лиардов рублей, или на 6 процентов 
больше, чем за первую половину 
прошлого года. Объем товарооборо
та в сопоставимых ценах возрос на 
6 процентов, значительно увеличи
лась продажа важнейших товаров. 
По сравнению с первым полуго
дием 1957 года продажа населению 
мяса и мясопродуктов возросла на 
113 тысяч гонн. животного масла—  
на 35 тысяч тонн, а всего молока 
и молочных продуктов —  на 1.131 
тысячу тоня.

Только за счет средств, выделяе
мых по государственному плану, 
за полугодие построены -и введены 
в действие жилые дома общей пло
щадью около 12 миллионов квадрат
ных метров —• на два с липшим 
миллиона больше, чем за первую 
половину 1957 года. Достижения 
нашей экономики и культуры зна
чительны. Но было бы неправильно 
забывать, что наряду с успехами у 
нас немало еще недостатков. В со
общении ЦСУ отмечается, что про
мышленность недовыполнила план 
по таким важным видам продукции, 
как металлургическое оборудова
ние, нефтеаппаратура, стандартные 
дома и- комплекты деталей для стан
дартных и типовых домов. Работ
ники промышленности Украины, 
Российской Федерации, Азербайджа
на, Латвии. Белоруссии. Узбекиста
на и Казахстана должны сделать 
из этого необходимые выводы.

В промышленности медленно 
развивается комплексная механиза
ция и автоматизация производства. 
Ряд предприятий не выполнил за
дания по развитию и внедрению 
новой техники. Многие предприя
тия не справляются с заданиями по 
снижению себестоимости продукции. 
На промышленных предприятиях 
отдельных совнархозов рост произ
водительности труда отставал от 
роста средней заработной платы. 
Все еще имеют место недостатки в 
организации строительных работ.

Задача состоит в тоМ, чтобы еще 
шире развернуть соревнование за 
досрочное выполнение плана 1.958 
года по всем показателям, настой
чиво внедрять новую технику и пе
редовую технологию, комплексную 
механизацию я автоматизацию про
изводства, неустанно повышать 
производительность труда, полнее 
использовать неисчерпаемые воз
можности социалистической эконо
мики.

Под руководством Коммунистиче
ской партия советские люди добьют
ся новых выдающихся успехов в 
борьбе за дальнейшее укрепление 
могущества любимой Родины, за 
процветание всех отраслей народ
ного хозяйства, за еще более высо
кий уровень культуры и благосо
стояния трудящихся.
(Передавая «Правды» за 24 июля).

ОБМЕН ПОСЛАНИЯМИ
между Н. С Хрущевым, Д. Эйзенхауэром, 

Г. Макмилланом, Ш. де Голлем и Дж. Неру
23 июля Председатель Совета 

Министров СССР тов. Н. С. Хрущев 
направил послания Президенту 
США Д. Эйзенхауэру, премьер-ми
нистру Великобритании Г. Макмил
лану, председателю Совета минист
ров Французской республики 
Ш , де Голлю и премьер-министру 
Индия Дж. Неру. В своих послани
ях Н. С. Хрущев выразил согла
сие Советского правительства отно
сительно созыва совещания глав 
правительств для обсуждения поло- ■ 
женил на Ближнем и Среднем Во
стоке в рамках Совета Безопасно
сти.

Предложение о совещании глав 
правительств в рамках Совета Без
опасности содержалось в посланиях 
президента США, премьер-минист
ра Великобритании и председателя 
Совета министров Франции, направ
ленных Н. С. Хрущеву 22 июля в 
ответ на его послания от 19 июля. 
«Совет Безопасности, —  говорилось 
в ответном послании Д. Эйзенхауэ
ра, —  уже занимается некоторы
ми фазами проблемы, на которую 
делается ссылка в вашей ноте. Ес. 
ли вы или мы считаем, что следу
ет безотлагательно заняться други
ми аспектами этой проблемы или 
других проблем в интересах мира, 
то тогда каждый из нас может рас
ширить круг вопросов для рассмот
рения в Совете Безопасности.

Кроме того, на основании Устава, 
члены правительства, включая глав 
правительств и министров иностран
ных дел, могут представлять госу
дарство — члена ООН в Совете Без
опасности. Если подобное заседа
ние желательно для всех,. то США 
присоединятся к  этой упорядочен
ной процедуре».

Отвечая Д. Эйзенхауэру, Предсе
датель Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущев в своем послании от 
23 июля пишет: «В настоящее вре
мя мы не хотели бы вдаваться в 
полемику относительно причин, ко
торые вызвали напряженность и 
создали угрозу миру в районе Ближ
него н  Среднего Востока. По всем 
этим вопросам точка зрения Совет
ского правительства была изложена 
в моем послании от 19 июля».

«Советское правительство счита
ет, —  говорится в послании 
Н. С. Хрущева, — что в настоя
щее время угроза всеобщему миру 
является настолько серьезной, что 
необходимо, не тратя времени на по
лемику, которая может лишь от
далить достижение соглашения, 
принять все возможные и самые 
срочные меры, чтобы предотвратить 
возникновение мирового конфлик
та».

В послании указывается, что, 
учитывая необходимость принятия 
срочных мер в интересах сохране
ния мира, Советское правительство 
считает, что форма встречи глав 
правительств в данном случае не 
может иметь решающего значения. 
Для Советского правительства при
емлемы соображения относительно 
созыва совещания глав прави
тельств в рамках Совета Безопасно
сти, высказанные премьер-минист
ром Великобритании г-ном Макмил
ланом. Важно, чтобы эта встреча 
состоялась как можно раньше с тем, 
чтобы можно, было быстрее найти 
правильное решение, которое содей
ствовало бы сохранению и укреп
лению мира, внесло бы успокоение 
в районе Ближнего и Среднего Во-
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стока и содействовало бы уменьше
нию напряженности в отношениях 
между государствами.

«Поскольку, —  говорится в 
послании, —  в данном случае речь 
идет об обсуждении в Совете Без-’ 
опасности не обычных текущих 
вопросов, а вопросов особой 
важности, с точки зрения сох
ранения мира и обеспечения 
безопасности, мы считаем, что в 
данном случае было бы полезным 
привлечь для участия в работе Со
вета Безопасности Индию —  круп
нейшую азиатскую страну, которая 
получила всеобщее признание, как 
государство, выступающее за 
укрепление мира».

В послании указывается, что, 
поскольку премьер-министр Велико
британии, председатель Совета ми
нистров Французской республики, 
премьер-министр Индии и прези
дент США согласны принять лично 
участие в работе специального за
седания Совета Безопасности, Со
ветский Союз будет представлен на 
этом заседании Председателем Со
вета Министров СССР. К  обсужде
нию вопросов в Совете Безопасно
сти с участием глав правительств 
указанных выше пяти держав дол
жны быть привлечены правитель
ства заинтересованных арабских го
сударств.

Советское правительство вносит 
предложение начать такую работу 
в Совете Безопасности 28 июля в 
Нью-Йорке.

Аналогичные предложения со
держатся в посланиях Н. С. Хруще
ва Г. Макмиллану, Ш. де Голлю и 
Дж. Неру.

(ТАСС).

Об итогах выполнения Государственного 
плана развития народного хозяйства 
СССР за первое полугодие 1958 года

В сообщении Центрального Стати, 
стического Управления при Совете 
Министров СССР указывается, что 
план первого полугодия по валовой 
продукции промышленности выпол
нен на сто четыре процента. По 
сравнению с первым полугодием 
1957 года производство промышлен
ной продукции увеличилось в СССР 
на десять с половиной процентов. 
План первого полугодия по выпуску 
валовой продукции и по большинст
ву важнейших видов продукции пе
ревыполнили все союзные республи
ки. Выполнен и перевыполнен план 
всеми советами народного хозяйства, 
кроме Сахалинского совнархоза.

В сообщении подчеркивается, что 
дальнейшие успехи в развитии про
мышленного производства, достигну
ты в результате перестройки управ
ления промышленностью и строи
тельством.

Центральное Статистическое Уп
равление отмечает, что итоги выпол
нения государственного плана'разви
тия народного хозяйства СССР в 
первом полугодии 1958 года свиде
тельствуют о неуклонном развитии 
социалистической индустрии —  ос
новы народного хозяйства, о крутом 
подъеме социалистического сельского 
хозяйства, о выдающихся успехах 
советской науки и культуры и даль, 
нейшем повышении материального 
благосостояния и культурного уров
ня трудящихся.

По отдельным отраслям государст
венной промышленности валовая 
продукция по сравнению с первым 
полугодием 1957 года, увеличилась: 
по черной и цветной металлургии— 
на девять процентов, в топливной и 
энергетической промышленности — 
на десять процентов, в машинострое
нии и металлообработке —  на че
тырнадцать процентов, в химической 
и резиновой промышленности —  на 
тринадцать процентов, в промышлен
ности строительных материалов —  
на двадцать шесть процентов. По 
производству многих важнейших ви
дов промышленной продукции план 
первого полугодия 1958 года выпол
нен досрочно. Перевыполнен также 
полугодовой план по многим важ
нейшим видам продукции тяжелой 
промышленности. Досрочно выполнен 
план первого полугодия 1958 года 
по производству многих важнейших 
товаров широкого потребления.

В первом полугодии было произ
ведено чугуна девятнадцать мил
лионов триста тысяч тонн, стали —  
двадцать семь миллионов тонн, про
ката — двадцать один миллион три
ста тысяч тонн, угля —  двести со
рок пять миллионов тонн, нефти —  
пятьдесят четыре миллиона тонн, 
электроэнергии —  сто четырнадцать 
миллиардов киловатт-часов, крупных 
электрических машин —  две тысячи 
восемьсот штук, электродвигателей

1 —  один миллион сто тысяч, тракто. 
ров —  сто девять тысяч физических 
единиц, цемента —  пятнадцать мил
лионов девятьсот тысяч тонн, тка
ней хлопчатобумажных —  два мил
лиарда девятьсот миллионов мет
ров и т. д.

Проводимые партией и правитель
ством мероприятия по дальнейшему 
развитию колхозного строя и реорга
низации МТС обеспечили новый 
подъем инициативы и активности 
колхозного крестьянства. В резуль
тате этого успешно проведен весен
ний сев и перевыполнен план сева 
яровых культур, несмотря на запоз. 
далую весну. Посевные площади 
всех сельскохозяйственных культур 
под урожай 1958 года составили 
свыше ста девяноста пяти миллио
нов гектаров и увеличились по срав
нению с прошлым годом более чем 
на полтора миллиона гектаров.

Судя по состоянию посевов, ожи
дается хороший урожай сельскохо
зяйственных культур ,^ особенно в 
основных зерновых районах Сибири, 
Казахстана, Поволжья, а. также на 
Северном Кавказе, Украине и в ря
де других районов.

По сравнению с 1 июля 1957 
года поголовье всех видов продук
тивного скота в колхозах и совхозах 
выросло: крупного рогатого скота — 
на четыре с половиной миллиона го
лов, поголовье свиней —  на три 
миллиона триста тысяч голов, овец 
и коз —  на восемь миллионов три
ста тысяч голов.

Значительно перевыполнен в пер
вом полугодии 1958 года план го
сударственных заготовок и закупок 
мяса, шерсти и яиц.

В первом полугодии 1958 года 
сельскому хозяйству поставлено мно
го сельскохозяйственных машин.

В соответствии с принятым Вер
ховным Советом СССР Законом «О 
дальнейшем развитии колхозного 
строя и реорганизации машинно- 
тракторных станций» шестьдесят 
пять процентов колхозов к  1 июля 
текущего года уже купили необходи
мую им технику.

Перевыполнены плановые задания 
по большинству видов транспорта.

В истекшем полугодии введены в 
действие новые производственные 
мощности во всех отраслях народно
го хозяйства. Возросли капитальные 
вложения по сравнению с первым 
полугодием прошлого года в тяже
лую, легкую и пищевую промышлен
ность.

Численность рабочих и служащих 
в народном хозяйстве СССР к  концу 
первого полугодия 1958 года увели
чилась по сравнению с численностью 
на конец первого полугодия прошло
го года на один миллион человек.

Производительность труда рабочих 
в промышленности возросла по срав
нению с первым полугодием 1957

года в первом полугодии этого года 
на шесть процентов, в строительстве 
—  на десять процентов.

В сообщении указывается, что в 
первом полугодии 1958 года продол
жалось осуществление крупных ме
роприятий, направленных на даль, 
нейшее повышение материального 
благосостояния и культурного уров
ня советского народа. Продолжался 
перевод рабочих и служащих про
мышленности на сокращенный рабо. 
чий день, производимый без умень
шения заработной платы рабочих и 
служащих.

За истекшее полугодие население 
Советского Союза получило за счет 
пособий и выплат по социальному 
страхованию, пенсий и других вы
плат и льгот сто шесть миллиардов 
рублей, или на шесть процентов 
больше, чем в первом полугодии
1957 года.

План розничного товарооборота, 
установленный на первое полугодие
1958 года, выполнен. Общий объем 
розничного товарооборота государст
венной и кооперативной торговли со
ставил триста четырнадцать милли
ардов пятьсот миллионов рублей и 
увеличился по сравнению с первым 
полугодием 1957 гола на. двадцать 
два миллиарда рублей.

Значительно увеличилась продажа 
в государственной, и кооперативной 
торговле различных товаров широко, 
го потребления.

Достигнуты дальнейшие успехи во 
всех областях социалистической 
культуры. Число учащихся на
чальных. семилетних и . средних 
школ, включая школы рабочей и 
сельской молодежи и школы взрос
лых, по сравнению с первым полу, 
годием прошлого года увеличилось 
на пятьсот тысяч человек. Высшие 
учебные заведения, техникумы и 
другие средние специальные учеб
ные заведения выпускают в текущем 
году более восьмисот тридцати ты . 
сяч молодых специалистов.

В текущем году продолжалось 
дальнейшее развитие сети лечебных 
и ранитарно-профилактических уч. 
реждений. Повысилась оснащенность 
лечебных учреждений новейшей ап
паратурой и оборудованием.

Значительно увеличился ввод в 
действие жилых домов. Только за 
счет средств, выделенных по госу
дарственному плану в первом полу
годии 1958 года, построены и вве -̂ 
деяы в действие жилые дома общей 
площадью около двенадцати миллио. 
нов квадратных метров, или на два 
с лишним миллиона больше, чем в 
первом полугодии прошлого года.,

Как указывается в сообщении, 
продолжалось расширение экономи
ческих связей с зарубежными стра
нами. Значительно возрос экспорт 
машин и оборудования.

(ТАСС).

С О В Е Т С К О - А В С Т Р И Й С К И Е  
П Е Р Е Г О В О Р Ы  В К Р Е М Л Е

23 июля в Кремле были продолжены советско-австрийские переговоры.
С советской стороны в переговорах приняли участие Председатель Со

вета Министров СССР Н. С. Хрущев, заместители Председателя Совета 
Министров СССР А. И. Микоян, А. Н. Косыгин и другие.

С австрийской стороны в переговорах участвовали: федеральный
канцлер Юлиус Рааб, вице-канцлер Бруно Питтерман, федеральный ми
нистр иностранных дел Леопольд Фигль и другие.

Как и в предыдущую встречу, стороны продолжили обмен мнениями 
по вопросам дальнейшего развития советско-австрийских отношений. Бы
ли затронуты также некоторые вопросы международного положения, 
интересовавшие обе стороны. _

Переговоры, проходившие в духе полного взаимопонимания и искрен
ности, были успешно завершены.

(ТАСС).

ЕжедневноЧетвертый день 
декадника

выполнять и перевыполнять 
дневные нормы, подтягивать 

отстающих до уровня передовиков
☆ ☆

Равняться на
Набирают темпы заготовки кор

мов колхозы Туганского района. 
Некоторые сельхозартели к  четвер
тому дню декадника закончили за
кладку силоса из дикорастущих 
трав. В целом по району за четыре 
дня декадника заложено 2.300 тонн 
силоса, что составляет 48 процен
тов к заданию декадника. В районе 
скошено на сено свыше 2.000 гек
таров трав.

В Шегарском районе за четвер
тый день декадника заложено 802  
тонны силоса. Отдельные колхозы 
района заготовку кормов ведут уси
ленными темпами. Например, днев
ное задание по заготовке силоса в 
колхозе «Новая жизнь» перевы
полнено в полтора раза. За день 
здесь заложено 128 тонн силоса, в 
колхозе «Номмунист» —  120 тонн.

Резко поднял темпы косовицы 
трав Асиновский район. За четвер
тый день декадника здесь скошено 
1.400 гектаров трав на сене; зало
жена 605 тонн силоса. Руководи
тели колхозов включили в работу 
почти всю технину, обеспечили 
резкое повышение производитель
ности труда на заготовке кормов.
В ряде колхозов района завершает
ся план закладки силоса из дико
растущих трав.

В передовых колхозах области 
успех на заготовке кормов обеспе
чивает хорошо организованное со
циалистическое соревнование, ши
рокое распространение опыта пере
довиков. В каждом районе можно 
назвать десятки и сотни людей, ко
торые изо дня в день перевыполня
ют нормы выработки, добиваются 
хорошего качества работы. В Том
ском районе заслуженным уваже
нием и славой пользуются колхоз
ники К. Хаиров, Г. Пономарев,
Г. Катиров из колхоза имени XX 
партсъезда. Их показатели —  
120— 130 процентов дневной нор
мы. А в «Красном Октябре» этого 
же района на косовице трав 
тт. А. Осипов и Н. Карнаухова да
ют 170— 190 процентов нормы. 
Можно назвать десятки имен трак
тористов, таких как тт. Чабан и 
Мартынюк из колхоза имени Стали-

ДруЖная
Мальчишка в синей сатиновой 

рубашке, в кепке с заломленным 
козырьком проворно разбрасывал 
вилами охапки травы.

Двое других, поменьше, верхом 
на лошадях уплотняют в силосной 
яме траву.

Подвезли большой воз.
—  Как на автомашине,— похва

лил возчика подошедший с предсе
дателем колхоза секретарь Пышки. 
но-Троицкого райкома партии тов. 
Галков.

—  Возить, так возить, —  весело 
ответил возчик Василий Кондрато
вич.

—  Чья бригада косит?
—  Кондрата Чубенко, а косят1 

рядом, вон там, —  указал предсе
датель на полянку, где сквозь к у 
старник мелькали яркие платочки 
на головах женщин. Хорошо работа, 
ют, от мужчин не отстают. Норму в 
сорок соток выполняют, i  такие как 
Анна Давыдова, Домна Калинюк, 
Федора Моргунова", Ольга Толка
чева —  перевыполняют.

Бригада тов. Чубенко работала 
на закладке силоса и косовице трав 
на сено, за день она выкосила 18 
гектаров трав и заложила 100 
центнеров силоса Две другие брига
ды косили траву на сено. Наибо. 
лее высокой трудовой дисциплиной 
и производительностью труда на 
заготовке кормов отличается брига
да животноводов под руководством 
Михаила Перцева. Здесь каждый 
день на косовицу трав вручную вы
ходят 35— 37 человек. За день 
выкошено 23 гектара трав. Все —  

молодые и старые колхозники —  
трудятся дружно. За 60-летним Ар-

передовиков
на Томского района, машинистов 
конных сенокосилок, таких.^ ка к  
братья Иван и Александр Байгуло- 
вы из колхоза «Рассвет» Шегарско- 
го района, которые систематически 
перевыполняют нормы, стараются 
на полную мощность использовать 
сеноуборочные машины.

Людей, на которых можно было 
бы равняться другим, с которых мож
но брать пример, в каждом районе 
немало. Задача заключается в том, 
чтобы сделать их опыт достоянием 
всех остальных колхозников, заня
тых на заготовке кормов, отстающих 
подтягивать до уровня передовиков.

Между тем, как сообщают с мест 
наши корреспонденты и как пока
зывает проверка, во многих районах 
соревнование на заготовке кормов 
организовано формально. В Колпа- 
шевском, Парбигском, Бакчарском, 
ряде других районов итоги соревно
вания в дни декадника не подводят
ся, в районах не знают лучших лю
дей, которые самоотверженно рабо
тают на заготовке кормов, В Кол- 
пашевском горкоме КПСС не могут 
назвать имена людей, отличившихся 
на заготовках кормов.

Так нельзя руководить работой. 
Заготовка кормов —  дело сезонное, 
требующее особой оперативности 
в организации и руководство сорев
нованием. Надо поставить дело так, 
чтобы каждый работающий на за
готовке кормов в тот же день или 
утром на следующий день знал ито- 
ти своей работы и своих товарищей, 
итоги в целом по бригаде, колхозу.

Райкомы партии должны широко 
распространять и внедрять в прак
тику опыт передовых колхозов 
на заготовне кормов, которые не 
только борются за количество кор
мов, но и за их качество и сниже
ние затрат труда на их заготовку. В 
колхозе имени Сталина Томского 
района механизаторы бригады тов. 
Шаламова мечут сено на сваленные 
деревья. Надо, чтобы и другие кол
хозы района применяли этот удоб
ный способ скирдования сена.

Колхозники! Равняйтесь на пере
довиков, выполняйте и перевыпол
няйте дневБые нормы на заготовка 
кормов!

р а б о т а
темой Трифоновичем Дудко не по
спевают и молодые. Работой 67-лет
него Юрия Ивановича Бендика до
вольна вся бригада —  он отвечает 
за литовки. У каждого косаря ли
товка мастерски отточена,

... На заготовке кормов колхозу 
хорошо помогают рабочие, служа
щие организаций, учреждений и 
предприятий Ново-Мариинского 
сельсовета: коллектив сельпо, ра
ботники больницы, лесозаготовители, 
рабочие лыжной фабрики.

Коллектив лыжной фабрики, на
пример, заготовил для колхоза 500 
центнеров силоса, обещает в дни де
кадника заложить еще не менее 
200 центнеров.

Дружная работа колхозников и 
населения близлежащих поселков 
позволила колхозу за четвертый 
день декадника заложить 400 цент
неров силоса, скосить 50 гектаров 
трав на сено. План заготовки сило
са колхоз выполнил больше, чем на
половину.

Хуже обстоит дело с заготовкой 
сеиа. Трав на сено скошено более 
400 гектаров, а сено заскирдовано 
только с площади 150 гектаров. 
Между косовицей и скирдованием 
образовался большой разрыв.

Колхозники колхоза «Путь Ильи
ча» держат первое место в сорев
новании колхозов Пышкино-Троиц- 
кого района на заготовке кормов. 
Они прилагают все силы, чтобы к 
1 августа в основном закончить за
готовку сена.

3- ОРЛОВА.

Правительственная делегация Австрии в Москве Спутник Земли и его ракета-носитель 
над Томском

23 июля члены австрийской де
легации осматривали Кремль, а sa- 
тем совершили поездку на Всесо
юзные сельскохозяйственную и  
промышленную выставки.

Чрезвычайный и полномочный 
посол Австрийской Республики в 
СССР Норберт Бишофф 23 июля дал 
обед по случаю пребывания в Мо
скве правительственной делегации

Австрии. На обеде присутствовали 
глава делегации —  федеральный 
канцлер Юлиус Рааб и  другие чле
ны делегации.

С советской стороны на обеде 
были А. И. Микоян, Н. С. Хрущев, 
А. Н. Косыгин и  другие.

Во время обеда федеральный кан
цлер Юлиус Рааб и Председатель

Совета Министров СССР Н. С. Хру
щев обменялись дружественными 
речами.

Вечером по случаю пребывания 
в Москве правительственной деле
гации Австрии посол Австрийской 
Республики в СССР Норберт Би

шофф устроил прием.
(ТАСС).

В ночь с 25 по 26 июля над 
Томском снова будут проходить тре. 
тий искусственный спутник Земли и 
его ракета-носитель.

Ракета-носитель в первый раз 
пройдет над Томском в 0 часов 55 
минут. Ее можно будет наблюдать в 
северной части неба на высоте в 26 
градусов над горизонтом. Второй раз

ракету-носитель можно будет наблю. 
дать при прохождении через зенит 
в 2 часа 41 минуту.

Спутник Земли можно будет про
следить дважды: в 1 час 11 минут 
в северной части неба на высоте в 
30 градусов над горизонтом и во 
второй раз во время прохождения 
через зенит в 2 часа 59 минут.
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П А Р Т И Й Н А Я  ЖИЗНЬ

ПРАВИЛЬНО СОЧЕТАТЬ 
ХОЗЯЙСТВЕННУЮ 

И ПОЛИТИЧЕСКУЮ РАБОТУ
В этом году Томский ПОДШИПНИКО

ВЫЙ завод работает значительно 
лучше, чем в прошлые годы. Полу
годовое задание по выпуску валовой 
продукции предприятие выполнило 
на 108,2 процента. Выпуск продук
ции по сравнению с тем же периодом 
прошлого года увеличился на 20,1 
процента. За это же время рост про
изводительности труда составил 16,1 
процента. В этом году,завод добился 
устойчивой рентабельной работы.

—  Но нам, коммунистам, не при
суще успокаиваться на достигнутом, 
—  сказал в своем выступлении на 
состоявшемся на днях отчетно-вы
борном партийном собрании завода 
секретарь парторганизации автомат
ного цеха тов. Фролов.

Эта мысль, высказанная тов. Фро
ловым, нашла отражение в выступ
лениях большинства коммунистов. 
Докладчик, секретарь партбюро тов. 
Передов, коммунисты, выступавшие 
в прениях, основное внимание со. 
средоточили на недостатках в рабо
те партийного бюро, на еще нере
шенных вопросах.

На собрании отмечалось, что в те
чение продолжительного времени за_ 
вод не выполняет плана по номен
клатуре, не осваивает производство 
новых видов подшипников, что ша
риковый и роликовый цехи в тече. 
ние двух месяцев не справляются с 
заданиями по вы пуску валовой про
дукции.

Одним из вопросов, находивших
ся в центре внимания собрания, бы. 
ла дальнейшая автоматизация и ме
ханизация производства.

1—  Результаты, достигнутые пред
приятием за отчетный период,— ска. 
зал в своем выступлении электросле. 
сарь тов. Ярославцев,— во многом оп
ределены внедрением новой техники 
в производство. За последнее время 
на заводе сделано немало по механи. 
зации трудоемких процессов. Одна
ко в этом деле еще много недостат
ков. Рядом с новейшим оборудовани
ем, автоматами уживаются лопата, 
тачка, дедовские методы труда. Ра
ботники электроцеха, например, уже 
давно испытывают нужду в отбой
ном молотке, электродрелях. Однако 
администрация завода до сих пор не 
может обеспечить рабочих-необходи. 
мым инструментом.

Большую роль в дальнейшем раз
витии автоматизации и механизации 
производства призваны сыграть ра
ботники технического отдела завода. 
Однако их роль в техническом про
грессе еще невелика. Нередко отдел 
дает чертежи плохого качест
ва. Медленно выполняются мно
гие организационно-технические ме
роприятия. В работе эксперимен
тального, ремонтно-механического и 
инструментального цехов, в основном 
занятых производством новой техни. 
ки , много недостатков. Увеличение 
выпуска продукции этими цехами 
сдерживается из-за малых производ
ственных площадей. Администрация, 
специалисты завода не принимают 
мер для расширения этих цехов.

Коммунисты критиковали партий, 
ное бюро за то, что оно глубоко не 
вникало в производство, подчас 
неквалифицированно осуществляло 
контроль за хозяйственной деятель
ностью администрации.

Многие коммунисты указывали 
партийному бюро на необходимость

правильно сочетать хозяйственную 
и политическую работу.

Борьба за технический прогресс 
требует от партийного бюро улуч
шения всей партийно-организа
ционной и партийно-политической 
работы на заводе, —  сказал в своем 
выступлении секретарь парторгани
зации сепараторного цеха тов. Кра- 
пивницкий. —  Партийное бюро ос
лабило политическую работу в кол
лективе, слабо руководило цеховыми 
парторганизациями. Члены партий
ного бюро редко бывали в цеховых 
парторганизациях, мало оказывали 
им помощи, подчас не знали о поло
жении дел в них.

— Об этом свидетельствует,— гово
рит тов. Крапивницкий,— и отчетный 
доклад. Работе партийной организа
ции нашего цеха дана положитель. 
ная оценка. В действительности же, 
несмотря на то, что цех успешно 
справляется с производственной 
программой, партийная работа в це
хе страдает серьезными недостатка
ми.

Резкой критике подверг партбю
ро, секретаря партбюро тов. Чередо- 
ва заместитель секретаря парторга
низации инструментального цеха 
тов. Болдырев за плохое руководст
во цеховыми парторганизациями.

—  Члены партийного бюро и его 
секретарь, —  сказал тов. Болдырев, 
— не учат секретарей цеховых парт, 
организаций практике партийной ра
боты, не организуют обмена опытом.

Многие коммунисты критиковали 
партийное бюро за слабую организа
цию выполнения партийных реше
ний. Член партийного бюро тов. 
Шустер в своем выступлении сказа
ла:

—  Как правило, мы выполняем 
«легкие» решения, а там, где тре
буется преодолеть большие трудно
сти, иногда пасуем перед ними.

Партийные собрания, бюро за от
четный период принимали немало 
хороших решений, но некоторые из 
них, очень важные, так и остались 
на бумаге.

Остро, по-деловому критиковали 
коммунисты партийное бюро за недо
статки в руководстве агитационной 
и пропагандистской работой на заво
де.

—  Агитационная работа на изби
рательных участках, —  говорил на 
собрании тов. Болдырев, —  ведется 
у нас только в период подготовки к  
выборам. А вот закончилась избира
тельная кампания —  и агитаторы не 
бывают на десятидворках, агитпункт 
бездействует, партбюро не проводит 
семинаров с агитаторами.

Серьезные недостатки отметили 
коммунисты в работе партбюро по 
руководству профсоюзной и комсо
мольской организациями, вскрыли 
причины текучести рабочей силы на 
заводе, нарушений трудовой дисци
плины отдельными рабочими.

Коммунисты указали партийному 
бюро и администрации на необходи
мость больше проявлять заботы off 
организации и охране труда, о Тру
довых и бытовых условиях рабочих.

Партийное собрание приняло ре
шение, направленное на устранение 
отмеченных недостатков, на улучше
ние всей партийно-организационной 
и партийно-политической работы.

Избран новый состав партийного 
бюро. Секретарем партбюро избран 
тов. Колесник.

Брош юра о  раздельной уборке урожая
Томское книжное издательство 

выпустило в свет интересную бро

шюру. В ней напечатаны рекоменда

ции областного управления сельско

го хозяйства и Томской государст
венной сельскохозяйственной опыт
ной станции по организации раздель
ной уборки зерновых культур в кол
хозах Томской области на 1958 год.

♦ - ■ ♦

ЛЕНИНГРАД. Коллектив це. 
ха электроискрового оборудо
вания карбюраторного завода 
имени Куйбышева создал уни. 
кальный автоматический элект. 
роискровой станок для об. 
работки мельчайших отверстий 
в деталях массового выпуска— 
распылителях форсунок. Ста
нок работает без участия ра
бочих в производственном про
цессе. Все обслуживание его 
заключается в загрузке бунке. 
ра деталями, подлежащими об. 
работке, и уборке тары, запол
ненной готовыми распылителя
ми. Производительность авто
мата—17 распылителей в час, 
причем в каждом из них 
электрическими разрядами 
просверливается шесть отвер
стий диаметром 0,15 милли, 
метра с точностью до несколь
ких микронов.

На снимке: работница В. И. 
Рыбакова загружает бункер 
станка распылителями.

Фотохроника ТАСС.

Витрина - выставка 
новых изданий

В читальном зале научной библи
отеки Томского государственного 
университета имени В. В. Куйбыше
ва организована постоянно действую, 
щая витрина-выставка поступающих 
в книгохранилище новых изданий.

Среди выставленных новых книг 
видное место занимают работы, по. 
священные развитию химии и хи
мической промышленности.

Имеются также крупные моногра
фии по вопросам атомной энергии, 
биологии, медицинской науки и дру. 
гам отраслям, знаний.

,,Блокнот 
агитатора"

Вышел в свет «Блокнот агитато
ра» N» 13, издаваемый отделом про
паганды и агитации Томского обко
ма КПСС.

$  «Блокноте» напечатано поста
новление областного комитета партии 
в связи с обращением колхозников 
и колхозниц, работников совхозов, 
ремонтно-технических станций и 
специалистов сельского хозяйства 
Ставропольского края ко всем ра
ботникам сельского хозяйства Союза 
ССР.

Опубликована статья заведующего 
сельскохозяйственным отделом обко. 
ма КПСС П. Голикова «Это выгодно 
государству и колхозам». В статье 
рассказывается о том, ка к  работал 
тракторный парк, переданный из 
МТС колхозам, в период весеннего 
сева, о новом порядке заготовок 
сельскохозяйственных продуктов.

В. Иванов и И. Шумилин высту
пают со статьей «Как идет жилищ
ное строительство в городе Томске». 
«Блокнот» публикует также статью 
«Детище Коммунистической партии, 
надежда и гордость советского наро
да», посвященную приближающей
ся дате —  40-летию ВЛКСМ.

Л ю д и  КОЛХОЗНОЙ 
д е р е в н и

Доярка
Вера Васильевна 

Талапина
И . П О Л И Т О В А .

Когда машина выехала со
двора молочной фермы, солнце 
пекло так, что казалось, вот- 
вот расплавятся пустые бидо
ны, перекатывающиеся в кузо
ве. Встречный ветер только 
горячил лицо и не отгонял при
вязчивых оводов, В кузове си
дели девять дЬярок колхоза 
имени Мичурина Туганского 
района. Они ехали на обеден
ную дойку. I

— Нина, ты вчера сколько 
надоила?

•— 128 литров. А  вы, Вера
Васильевна?
I — 137. Ох, и жара1 Норовы 
днем совсем не пасутся. А тут 
еще эти оводы да мошкара.

— Хорошо еще* — добавля
ет пожилая колхозница, креп
ко держась за борт машины,— 
что у нас пасут круглосуточно 
да иной раз смазывают мазью 
от оводов.

Когда машина, проехав мос
тик, затормозила, две молодых

доярки подхватили бидон, вед
ро и побежали за водой, чтЬбы 
после дойки было чем полос
кать ведра, мыть руки. |

Затем грузовик помчался 
дальше. Вот и овчарник, куда 
от знойного солнца загоняют на 
обеденную дойку коров. Дояр
ки, быстро разобрав халаты и 
ведра, разошлись.

— Ну, вставай, вставай! —
похлопывая рукой по боку ко
ровы, говорит Вера Васильевна 
Талапина своей любимице Ве
лоножке. Корова медленно под
нимается и, косясь на хозяйку 
влажным глазом, спокойно жу
ет жвачку. Быстро и тщатель
но обмыв вымя и смазав сЬски 
мазью, Вера Васильевна прини. 
мается доить, продолжая разго
вор с коровой: 4

— Ну, как, Белоножка, хо
рошо пасли тебя пастухи? 
Дашь сегодня 16 литров?

Когда дойку закончили и 
процеженное молоко слили в 
бидоны, Вера Васильевна напу
стилась на пастухЬв. i

— Это что же такое? Кото
рый день вы на одном и том 
же месте коров пасете? Вам-то, 
конечно, удобнее на одном ме
сте сидеть, но ведь молока 
меньше стало!

Пастухи защищаются, но „  
ведь с правдой нс поспоришь, и 
они примирительно Говорят:

— Ладно, ладно, сегодня же 
переведем стадо на другой уча. 
сток.

Вера Васильевна—веселая 
по натуре, она долго не сердит, 
ся, но требовательна и настой
чива.

— Что за женщина! — жа
луется иной раз бригадир. —1 
Изведет всего, а своего добьет

ся: и корм вовремя пЬдвозить 
станешь, и водой коров обеспе
чишь, и пастухов за плохую 
пастьбу так пропесочишь, что 
сам потом жалеешь.

Этой настойчивости научила 
Веру Васильевну сама жизнь. 
С юных лет начала работать в 
колхозе. Трудные годы войны 
тяжелой ношей легли ей на 
плечи. Муж погиб на фронте, 
на руках остались двое детей, 
дом, хозяйство. Приходилось 
делать все: и возить на быках 
сено в лютый мороз, и копать 
Ьгород, и ремонтировать дом, и 
работать на свинарнике. Вез 
упорства, без большого трудо
любия справиться со всем этим 
было бы невозможно. Вера 
Васильевна с утра до вечера 
работала, успевала все сделать 
и в колхозе, и дома, и даже 
нет-нет да и забежать к  сосед
ке помочь в чем-либо.

Кончилась война, остались 
позади первые послевоенные 
годы. Жизнь входила в колею, 
богател колхоз, росли дети. 
Они окончили школу и пошли 
работать сами.

Вера Васильевна была сви
наркой, когда однажды ее 
пригласил к себе председатель 
колхоза и предложил перейти 
на молочную ферму. В 1950 
году после объединения колхо. 
зов на молочной ферме потре
бовались доярки,

— Ничего, что у вас нет 
опыта работы дояркой, — 
сказал председатель, видя ее 
нерешительность,— ' научитесь. 
А там сейчас необходимы та
кие люди, как вы.

И Вера Васильевна стала 
дояркой Трудновато пришлось 
ей на первых порах.В то вре

Сорееноеание за повышение комплексной выработки

Меньшим числом рабочих-больше леса
★  * i

Наша задача--дать 700 
кубометров леса на рабочего

Коллектив Берегаевского леспромхозе в этом году значи
тельно улучшил свои показатели. Особенно высокими темпами 
он работал но втором квартале. Одними из первых в комб» 
нате «Томлес» берегаевцы выполнили семимесячный план.

Сегодня мы публикуем письма лесозаготовителей, в кото
рых они рассказывают о ходе соревнования за повышение 
комплексной выработки, об имеющихся резервах произведет-

Т Р А К Т О Р Ы -Н А  П О Л Н У Ю  
М О Щ Н О С Т Ь

После того, ка к  на Тайгинском 
лесопункте внедрена работа малы
ми комплексными звеньями, все 
трактористы ежесменно перевыпол
няют нормы. Все хорошо понимают, 
что общий итог работы зависит от 
того, сколько мы вывезем леса, и 
стараются сократить простои ма
шин. Я, например, ежемесячно под
вожу к  эстакадам верхнего склада 
1 .100— 1.200 кубометров. Это 
значительно больше нормы. Пример, 
но такие же показатели и у других 
трактористов.

Сокращение внутрисменных про
стоев —  очень важный резерв для 
повышения комплексной выра
ботки в лесосеках. Но у  нас еще 
немало и других резервов. В част
ности. много времени простаивают 
тракторы из-за низкого качества 
капитального ремонта, который 
проводят Томские центральные ре
монтно-механические мастерские.

О плохой работе Томских мастер
ских не раз писали в газетах. В 
июне я присутствовал на областном 
совещании лесозаготовителей по 
вопросам повышения производи
тельности труда, на котором ма
стерские снова были подвергнуты 
резкой критике. Однако ремонтники 
не делают из этого выводов.

Приведу несколько примеров, В 
этом году я получил трактор, отре
монтированный в Томских мастер-

I ских. Внешне машина была в по
рядке. Но в первый же день ле
вый подшипник вышел из строя. 
При разборке бортовой части 
трактора выяснилось, что этот узел 
машины совсем не ремонтировался. 
Трактор простоял 12 дней. За это 
время я мог бы. самое малое, дать 
600 кубометров леса,

К  сожалению, таких фактов не
мало. Тракторист тов. Алекжеяис, с 
которым мы соревнуемся, в прошлом 
месяце получил свой трактор после 
ремонта в тех же мастерских. Но 
работать долго не пришлось. Дви
гатель стал очень сильно гнать мас
ло. Вместо трех килограммов масло 
по норме машина расходовала до 
трех ведер в смену. Разобрав трак
тор, мы обнаружили, что зазор у 
колец был оставлен 5 мм, в то вре
мя, ка к  он не должен превышать 
0,5 мм.

Наш коллектив настойчиво борет
ся за досрочное выполнение годово
го плана и повышение комплексной 
выработки на каждого лесозагото
вителя. Для этого мы прежде всего 
стараемся полностью использовать 
технику. Надо и у  работников Том
ских мастерских повысить чувство 
ответственности за качество своей 
работы.

Н. ТУРАШ,
тракторист Тайгинсного лесопункта.
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Слаженно и дружно работает на

ше малое комплексное звено. Все 
усилия направлены к  одному —  
больше в каждую смену доставить 
леса на верхний склад. От этого за
висят общие показатели членов зве
на, заработок каждого из нас.

В этом году в работе звеньев боль
ше огонька и инициативы. По при
меру Прокопия Говзана из Каргасок. 
ского леспромхоза все мы боремся 
за то, чтобы каждую смену давать не 
менее 10 —  15 кубометров леса 
сверх плана. И это соревнование да
ет свои результаты. За первое полу
годие мы, например, заготовили и 
стрелевали 8.174 кубометра древе
сины —  больше полутора норм.

Наше звено, работающее на базе 
трактора С-80, состоит из трех че
ловек. Электропильщик не только 
успевает навалить лес на очередной 
воз, но и помогает помощнику трак
ториста чокеровать лес. Меньшее ко . 
личество людей в звене позволяет 
резко повысить комплексную выра
ботку на каждого члена звена.

Почва у нас заболоченная, поэто
му большое внимание мы уделяем 
уходу за волоками. Деревья на них 
обязательно спиливаем заподлицо, 
убираем все, что может мешать дви
жению трактора. На сильно заболо
ченных участках стелем деревянный 
настил.

Мы стараемся не перегружать 
трактор. На короткие расстояния за 
один рейс трелюем по 6 —  8 кубо
метров, на большие —  не больше 
10 —  11 кубометров.

Первым в леспромхозе наше зве
но освоило одиночную валку леса. 
Вскоре по нашему примеру на 
одиночную валку перешли и 
другие электропильщики нашего

мя наиболее опытной дояркой 
на ферме была Евдокия Яков
левна Петухова, державшая 
первенство по надоям молока. 
К  ее работе и стала присмат
риваться Талапина. Она часто 
обращалась к Петуховой за со
ветами, и та ей охотно помо
гала. Вместе они и кормили, и 
поили коров, следили за оте
лами, кормили новорожденных 
телят.

Было нелегко. В колхозе не 
хватало рабочих рук. Часто 
приходилось самим пЬдвозить 
корм, таскать из колодца воду, 
•готовить соломенную сечку. 
Но не было случая, чтобы Ве
ра Васильевна сделала что-ни
будь наспех, кое-как. Она все
гда аккуратно чистила ко
ров, тщательно их выдаива
ла, всегда вовремя поила и 
кормила их.

И в1от начали сказываться 
плоды упорного труда. Уже в 
1958 году Талапина надоила 
по 1.561 литру молока от каж
дой коровы, заняв четвертое 
место по колхозу. Теперь уже 
она сама помогала молодым 
дояркам.

упорная в своей работе, Ве
ра Васильевна очень тпебова- 
тельна и к другим. Выл на 
Ферме такой случай. Работала 
там доярка, недавно пришед
шая на ферму. Работала пло
хо. Не выдаивала до конца ко
ров нерегулярно поила и кор
мила их. Вера Васильевна и 
другие доярки не раз указыва
ли ей на недостатки помогали 
советами. Они не достигли це
ли.

Видя, что ни критика, ни 
контроль не помогают, Тала-

леспромхоза. Это только по нашему 
лесопункту позволило высвободить 
5 человек.

Работаем мы согласованно. Валку 
леса осуществляем вершинами на 
волок. Это ускоряет набор воза.

Летом электропила сильно пере
гревается, чтобы не ожидать, пока 
она остынет, мы всегда в лесосеке 
имеем запасную пилу.

Хороший уход за трактором и 
электропилой позволяет использовать

пина при поддержке других 
доярок настояла на увольне
нии безответственной доярки с 
фермы.

У  Веры Васильевны с каж
дым годом появлялось все 
больше красных звездочек на 
доске показателей, обозначав
ших каждые 200 литров на- 
дЬенного молока. В 1957 году 
Ьна добилась удоя в 2,169 
литров от каждой коровы за 
год и заняла второе место по 
колхозу. Впереди нее была 
лишь Екатерина Федоровна 
Костригина. Между ними раз
горелось соревнование, борьба 
за первое место.

Улучшилась и группа корЬв 
Талапиной: малоудойных вы
браковали, появились такие ко
ровы, как Велоножка, Лю- 
бимка, Веселая, дающие по 
10 — 12 и более литров мо
лока в сутки.

В начале этого года Вера 
Васильевна взяла обязательст
во надоить по 3.000 литров 
молока Ьт каждой фуражной 
коровы. I

В первые же месяцы зимы в 
ее группе отелились все коро
вы. Целые дни, а то и но
чи приходилось проводить те
перь Вере Васильевне на фер
ме. С любовью ухаживала она 
за новорожденными телятами. 
Их она передала телятнице в 
срок, здоровыми, крепкими, 
имевшими суточный привес в 
500—600 граммов.

Резко стали повышаться на
дои. Уже в марте Талапина на
доила по 372 литра от каждой 
коровы. 1

Талапина заняла первое ме
сто в соревновании доярок.

В праздник Первомая имя

Коллектив вашего лесозаготови
тельного пункта «Кица» в последние
годы работает ритмично, перевыпол
няет планы заготовки и вывозки ле. 
са. В прошлом году мы дали, напри
мер, 8.300 кубометров древесины 
сверх плана, в этом году работаем 
лучше.

В улучшении наших показателей
главную роль сыграл переход на 
комплексную работу в лесосеках и 
на верхних складах. Увеличение 
производительности труда позволило 
перейти на односменную работу, что 
в свою очередь способствовало чет
кой организации труда на участке.

Валится и трелюется лес у нас 
полностью малыми комплексными 
звеньями. По примеру Прокопия 
Говзана и его товарищей из Карга- 
сокского леспромхоза звенья сорев
нуются за ежесменное перевыполне
ние заданий на 10 —  15 кубомет
ров. Наиболее высокой выработки до
билось звено тракториста Дауканта- 
са. При норме 54 кубометра леса оно 
дает по 70 —  80 кубометров в сме
ну. Немногим ниже показатели в 
комплексном звене Ярослава Мель
ника и других. На верхних складах 
у нас никогда не бывает недостатка 
леса. В этом заслуга валочно-треле- 
вочных звеньев.

В связи с тем, что у  нас очень 
мало места для нижних складов, раз. 
делываем лес по сортиментам мы на 
верхних складах. Для этого на на
шем участке создано 4 комплексных 
бригады, которые обрубают сучья, 
кряжуют и штабелюют лес. Все 
бригады работают слаженно, еже
сменно перевыполняют задания.

На погрузке леса на сцепы узко-

их высокопроизводительно. В этом 
году наше звено обязалось загото
вить и вывезти на верхние склады 
не менее 16 тысяч кубометров дре
весины. Обязательство мы выполним. 
Об этом убедительно свидетельству
ют полугодовые итоги.

А. ДАУКАНТАС, 
тракторист Ницинокого лесо

заготовительного пункта,

С. ЧЕРНЫЙ, 
алантропильщии.

Веры Васильевны Талапиной 
было занесено на районную 
Доску почета. Ее наградили 
почетной грамотой за высокие 
показатели в предмайском со- 
ревнЬвании. За четыре месяца 
она надоила более полутора 
тысяч литров молока от каждой 
фуражной коровы.

С началом пастбищного пе
риода начались новые трудно
сти. Как только выгнали коров 
на выпас, подкормка животных 
прекратилась. Правление реши
ло, что коровам вполне хватит 
травы, речной воды и соли-ли
зунца. А  травостой-то еще был 
плох. Коровы стали снижать 
удой. В мае Вера Васильевна 
надоила по 259,6 литра. Но 
уже в июне, когда трава под
росла, Ъна надоила по 302 лит. 
ра. Пришлось Талапиной пого
ворить с бригадиром о спосо
бах повышения удоев, пору
гать пастухЬв Н .' Павлюнова и 
Н. Курятникова за их небреж
ность в пастьбе коров.
I Настойчивость и трудолюбие 
помогли Вере Васильевне до
биться успехов. В социалисти
ческом соревновании доярок 
района она вышла на первое 
место, надоив за полгода 1.870 
килограммов молока от каждой 
^оровы. В колхоз имени Мичу
рина стали приезжать доярки и 
животнЬводы перенимать опыт 
Талапиной, Она охотно показы
вает своих коров, рассказыва
ет как ухаживает за ними как 
доит. В ответ на вопрос, вы
полнит ли она свое обязатель

ство к концу года, Вера Ва
сильевна говорит:

— Раз обязалась, надо вы
полнить. Но я постараюсь еще 
и перевыполнить его,

колейкя у н м  занято два звена по 8
человека в каждом. Лебедчики Петр 
Щ укис и Николай Магули при норме 
90 кубометров грузят за смену по 
150 —  160 кубометров, а в отдель
ные дни.и 200.

Переход на комплексную работу 
позволил нам высвободить рабочих 
почти на всех производственных one., 
рациях. На валке и трелевке, на
пример, в каждом звене высвободи
лось по одному человеку. Если на 
эстакаде в каждой бригаде работало 
12 человек, то сейчас —  7 —  8. 
При этом объем лесозаготовок не 
уменьшился, а наоборот, увеличил
ся.

Более рациональная организация 
труда позволила нам заготовлять на 
каждого рабочего больше леса, чем 
это мы делали раньше. Если в пер
вом полугодии прошлого года комп
лексная выработка на одного рабо
чего на лесопункте составила 286 
кубометров, то в этом году за тот 
же период —  349 кубометрой. Кол
лектив поставил перед собой боль
шую задачу —  добиться в этом го
ду выработки на каждого рабочего 
не менее 700 кубометров леса. Сей
час все звенья и бригады разверну
ли соревнование за наибольшую ком
плексную выработку на рабочего в 
своих коллективах.

Итоги полугодовой работы свиде
тельствуют, что коллектив участка 
может успешно выполнить свои обя
зательства. Для этого мы должны 
использовать все резервы. А их у 
нас еще немало. Взять, к  примеру, 
расстояние трелевки. Нам часто при
ходится доставлять лес на 900 — •:
1.000 метров. Происходит это пото
му, что производственный отдел 
леспромхоза не всегда своевременно 
отводит лесосечный фонд для строи
тельства новых складов. Строитель
ство их, ка к  правило, задерживает., 
ся, что ведет к  увеличению расстоя
ния трелевки. А ведь всего этого 
можно избежать. Есть у  нас и дру
гие недостатки, ликвидировав кото
рые, мы можем работать еще луч
ше. К этому и стремится коллектив 
нашего лесопункта.

Д. САЛОГАЕВ,
старший мастер Кицинского ле

сопункта.

В нашем 
комплексном 

звене
Соревнование, начатое трактори

стом П. Говзаном из Каргасокского 
леспромхоза, организовано и на на
шем лесопункте. Соревнуются все 
пять комплексных звеньев. Наше 
звено, приняв на себя обязательство 
ежесменно заготавливать и подвозить 
на 10 —  15 кубометров леса боль
ше нормы, вместо 60 кубометров 
вывозит трактором С-80 на верхний 
склад 72 —  75 кубометров.

Добиться такой выработки нам 
помогают новая технология и хоро
шая организация труда. В звене 
вместе со мной работают вальщик 
Александр Белов и чокеровщик Иван 
Филатов. Обязанности у нас четко 
распределены.

Лес у . нас грузят с кронами на 
сцепы. Это также помогает повы
сить производительность труда ле
созаготовителей.

Высокая производительность зве
на во многом обусловлена также чет
кой работой машин. Каждую неделю 
я с чокеровщиком произвожу профи, 
лактический ремонт трактора. Алек
сандр Белов в этот день или валит 
лес или ремонтирует электропилу 
«Дружба».

Работа у нас спорится. Думаем и 
дальше не отстать в соревновании 
за высокую выработку.

А. ЛОПАРЕВИЧ,
тракторист второго лесопункта 

Ергайского леспромхоза.

Три е лишним года водит но Прячулымской тай
ге трактор С-80 тракторист Северного лесопункта 
Берегаевского леспромхоза Борис Клинов. За ато 
время он стрелевал несколько тысяч кубометров 
леса сверх плана.

Особенно хорошо работает механияатор е тех 
пор, как на лесопункте были организованы малые 
комплексные звенья, За первое полугодие звено 
заготовило н вывезло 9 .300 кубометров, выполнив 
полугодовое заданно на 169 процентов.

Следуя примеру Прокопия Говзана, авено
В. Клинова ежедневно заготавливает и вывозят по 
2 0 — 30 кубометров древесины сверх плана. За
первое полугодие Б. Клинов вместе со своим по
мощником Степаном Серемяком сэкономил 600  
килограммов дизельного топлива, 70  килограммов 
смазки, 50 килограммов бензина.

На недавно проходившем слете молодых лесо
заготовителей Тегульдетского района звено оби
валось дать в этом году не менее 18 тысяч кубо
метров древесины — более полутора годовых 
норм.

Мы сфотографировали трактор передового ме
ханизатора во время трелевки леса.

Вверху — тракторист Б. Клинов.
Текст и фото Л. Войтенно^
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Быстрее построить 
и отремонтировать школы

В новом учебном году количество 
учащихся в школах Томска увели
чится почти на 3 тысячи человек. 
В связи е увеличением контингента 
учащихся необходимо расширить 
сеть школ. В этом году по плану 
должно быть открыто три новых 
школы —  семилетняя на улице Си
бирской (в будущем предполагается 
преобразовать ее в среднюю школу- 
интернат) и две начальных (по 
улицам Большой Подгорной и имени 
Б. Хмельницкого).

Трест «Томскстрой» (управляю 
щий тов. Исаков) принял обяза
тельство сдать здание школы по 
улице Сибирской в эксплуатацию до 
начала учебного года. На стройке 
занято более 150 рабочих, завезены 
необходимые строительные материа
лы, работы идут быстро. Есть все 
основания полагать, что трест 
«Томскстрой» выполнит свое обяза
тельство.

К  сожалению, нельзя сказать то 
же самое об УНР-787 (начальник 
тов."  Калаба) и лесоперевалочном 
комбинате (директор тов. Зубрилин), 
которые строят начальные школы. 
Руководители этих предприятий уве
ряют, что школы будут построены и 
сданы в эксплуатацию своевремен^ 
но, однако до начала учебного года 
остается немногим более месяца, а

„Претензии 
не принимаются...

Безответственно относятся в 4-м 
отделении связи г. Томска к 
своим обязанностям. Газеты и 
журналы подписчикам доставляются 
нерегулярно, нередко корреспонден
ция теряется.

Мне, например, в прошлом году не 
были доставлены журналы «Элек
трические станции» № 7 и «Энер
гохозяйство за рубежом» № 6. Я 
еще в прошлом году поставил об 
этом в известность почту, много раз 
ходил туда, но наступил 1958 год, и 
мне ответили, что за прошлый го д -  
претензии не принимаются,

В этом году мне не доставили 
журнал «Энергомашиностроение» 
Ns 3. Уже несколько раз я ходил на 
почту, пытаясь выяснить причину 
этого, но добиться ничего не могу. 
Вероятно, в конце года работники 
почты снова прекратят это дело «за 
давностью».

А однажды работники почты уди
вили «оперативностью». Послав 
ценный документ в г. Алма-Ату, я 
на следующий же день получил из
вещение о вручении корреспонден
ции адресату.

В. МИРЕНСКИЙ.

УНР-787 я лесоперевалочный ком
бинат еще не закончили возведение 
зданий, не обеспечили строительные 
объекты нужными я качественными 
строительными материалами (поло_ 
вая рейка, кирпич и т. п.). Тов. Зу
брилин нередко отвлекает рабочих, 
занятых на строительстве школы, на 
другие работы.

В рабочем поселке Черемошники 
машинно-дорожный отряд № 135 
(начальник тов. Юдин) строит сред
нюю школу на 880 мест. Сроки вво
да в эксплуатацию этой школы дав
но прошли. Но сейчас ведется лишь 
кладка четвертого этажа, причем 
медленно. За полугодие на стройке 
сменилось три прораба. Для того, 
чтобы поправить положение дел со 
строительством, необходимо в самое 
ближайшее время увеличить количе_ 
ство рабочих примерно вдвое, обе
спечить стройку цементом, пилома
териалами, смонтировать котельную. 
Если этого не сделать сейчас, то 
можно сорвать ртделочные работы 
внутри здания в зимнее время.

В этом году в Томске проводятся 
большие работы по капитальному 
ремонту школ и детских учрежде
ний. Почти на всех объектах они 
ведутся хозяйственным способом 
(только школе-интернату и детсаду 
№ 1 4  даны подрядные строительные 
организации). Поэтому школам дол
жны помочь шефствующие пред
приятия. В средней школе № 3 в 
аварийном состоянии оказались меж
дуэтажные перекрытия. Объем работ 
очень большой, но он оказался под 
силу школе и шефствующему пред
приятию —  шпалопропиточному за
воду. Хорошо помогают в проведении 
капитального ремонта подшефной 
школе № 1 завод режущих инстру
ментов, электромеханический за
вод —  школе №. 8.

Активное участие в подготовке
школ к  учебному году принимает 
Вокзальный райисполком (председа
тель тов. Липницкий). Учитывая
большой объем капитальных работ в 
семилетней школе № 17, райиспол
ком уделил ей особое внимание.
Были изысканы необходимые строи
тельные материалы, подобрана
бригада строителей. Ремонт школы 
будет закончен своевременно, и она 
начнет учебный год в нормальных 
условиях.

К сожалению, некоторые пред
приятия и организации слабо помо
гают школам. Так. в частности, луч
ше могли бы помогать в капиталь
ном ремонте подшефных школ 
№№ 7 и 23 завод резиновой обуви 
и гормолзавод. Такая крупнейшая 
строительная организация, ка к  трест 
№ 97 (управляющий тов. Синель
ников), несмотря на решение гор
исполкома и горкома КПСС, обязы^ 
вающее его провести капитальный 
ремонт школы-интерната, под всяки
ми предлогами затягивает ремонтные 
работы.

Необходимо упорядочить снабже
ние школ строительными материала
ми. Гороно, например, не имеет фон
дов на дефицитные строительные ма
териалы. Ими располагает областной 
отдел народного образования. Ш ко
лам и детским учреждениям города^ 
предлагается получать материалы с 
баз управления Главснабсбыта 
облисполкома. Но в управле
нии Главснабсбыта не знают, когда 
к  ним поступят те или иные строи
тельные материалы. Когда же мате
риалы поступают, они дают срок не 
более суток для получения их из ва
гона или баржи.

Промышленные предприятия, ко
торые имеют свое автотранспортное 
хозяйство и рабочую силу, за не
сколько часов могут сделать это, а 
детские учреждения— не могут. Они 
иногда в течение длительного време
ни не могут получить даже и те 
строительные материалы, которые им 
выделены по фондам. Управлению 
Главснабсбыта необходимо иметь 
специальные складские помещения, 
в которых можно было бы хранить 
материалы и периодически отпу
скать их детским учреждениям.

По условиям социалистического 
соревнования с г. Кемерово мы при
няли обязательство к  началу нового 
учебного годя достроить и открыть 
при школах восемь типовых мастер
ских. При участии шефов —  завода 
«Сибэлектромотор», УНР-768, тре
ста «Томскстрой» при средних 
школах №№ 45, 31, 6 заканчива
ются строительные работы, и ма
стерские будут сданы в эксплуата
цию своевременно. Но медленно идет 
строительство учебных мастерских 
при школах №№ 28, 3, 7. Шефст
вующим над этими школами пред
приятиям необходимо принять все 
меры к  тому, чтобы ускорить строи
тельство.

В. МАНАННИКОВ, 
заместитель заведующего Томским

гороно.

трех областей
Подведены итоги социалистиче

ского соревнования за первое полу
годие между предприятиями рыбной 
промышленности Томской и Новоси
бирской областей и Красноярского 
края.

По добыче рыбы предприятия Том
ского государственного рыбопро
мышленного треста план 2-го квар
тала выполнили на 111 процентов, 
а первого полугодия 1958 года —  
на 132 процента, На втором месте 
—  предприятия Новосибирского тре
ста. Их показатели соответственно—  
101 и 104 процента, а у Краснояр
ского треста —  74 и 74 процента.

Задания по выпуску валовой про-  ̂
дукции в оптовых ценах Томский 
трест выполнил в первом полугодии 
на 117 процентов, а по выпуску 
рыбопродукции —  на 204 процен
та.

Показатели у красноярцев соот
ветственно —  111 и 112 процен
тов, а у  новосибирцев —  110 и 98 
процентов.

К о н с у л ь т а ц и я
с п е ц и а л и с т а Ч У М А  К У Р

Среди заразных заболеваний 
кур самой тяжелой, причиняю, 
щей наибольший экономический 
ущерб хозяйству является , чума 
птиц.

Чума быстро, в течение семи— 
десяти дней, распространяется 
среди кур, уносит от 30 до 100 
процентов кур и цыплят.

Признаки болезни: сонливость
птицы, отсутствие аппетита, по
вышенная жажда, посинение гре
бешка. Нередко из носа и рта вы
текает слизистая жидкость, за
трудняющая дыхание. Куры из
дают своеобразный каркающий 
звук. Могут быть и нервные 
расстройства: шаткость походки,
судороги, заворачивание головы 
набок и др.

В сверхострых случаях болез. 
ни куры погибают внезапно, в 
острых случаях болезнь тянется 
несколько дней.

Чуму можно занести в здоровое 
‘ хозяйство и с тушкой забитой 
курицы, болевшей чумой, и с яй
цом от больных кур.

Человек, посетивший неблаго
получный птичник, может занести 
чуму на обуви и одежде. Распро
страняется чума и через корм. 
Но главным образом болезнь за
носится в здоровые птичники при 
покупке кур и яиц, зараженных 
чумой.

' Больных кур нельзя выпускать 
во двор. Продажа зараженных 
птиц в живЬм и забитом виде, а 
также их яиц запрещается. 
В случае заболевания кур они за
биваются перо и пух сжигаются, 
а мясо проваривается и может 
быть использовано в пищу.

Птичник и инвентарь дезинфи
цируются согласно указаниям 
врача.

Действенных средств лечения 
куриной чумы пока не существу
ет. I

В хозяйствах, где куры здоро
вы, проводятся^ предохранитель
ные прививки. После прививки 
куры становятся невосприимчи
выми к чуме в течение года.

Я. САМ Ы Ш КИН, 
ветврач.

Заседание
Совета Безопасности ООН

На строительстве 70 .квартирного дома для рабочих завода «Том- 
кабель» успешно трудится моторист растворонасоса тов. Немтинов. 
Он ежесменно выполняет нормы выработки на 160 процентов.

На снимке: В. П. Немтинов.
Фото Ф . Хитрияевича.

БЕЗ ЗНАНИЯ
(По поводу одной рецензии)

Челябинский театр оперы и бале
та имени М. И. Глинки на днях по
казал томичам оперу Чайковского 
«Пиковая дама» (дирижер И. Эак, 
режиссер Д. Смолич).

«Пиковая дама» Чайковского 
одна из высочайших вершин русской 
и мировой музыкальной классики.

Задача убедительного музыкально, 
сценического воплощения гениаль
ного творения Чайковского , очень 
сложна, тем более для такого моло
дого коллектива, каким является 
Челябинский театр. Здесь вполне 
естественны и отдельные недостат
к и ’ и некоторая общая неровность 
спектакля. Но нашей целью не яв
ляется сейчас подробный анализ ин
тересной и безусловно ценной рабо
ты челябинцев, увенчавшейся, ска
жем кратко, несомненным успехом. 
Хочется поговорить b появившейся 
в газете «Молодой ленинец» (№ 87 
от 20 июля) рецензии Б. Ростина, 
носящей многозначительное назва. 
ние «Без Германа».

С нашей точки зрения, эта рецен
зия представляет собой своего рода 
образец той «зубодробительной кри
тики», которая была в моде у  не
которых рецензентов подобного типа 
несколько лет тому назад. Размахи
вая критической дубиной, рецензент 
пытается, в сущности, полностью 
зачеркнуть творческую работу теат
ра.

Уже в первых строках рецензент 
поистине с «гусарской лихостью» 
(пользуемся выражением самого ав
тора) ошеломляет читателя двумя 
ценными музыковедческими откры
тиями. Во-первых, оказывается, что 
«Пиковая дама» написана 80 лет 
назад. До сих пор мы думали, что 
дата создания этой оперы 1890 год, 
а не 1878 год. ка к  пишет рецен
зент. Но что значит 12 лет для Ро
стина, когда он в этой же фразе од
ним взмахом пера вычеркивает за
мечательную оперу Чайковского 
«Иоланта», объявляя «Пиковую да
му» «последней оперой великого

русского композитора» (фактически 
последней оперой Чайковского была 
«Иоланта», оконченная через год 
после «Пиковой дамы», в декабре 

I 1891 года).
I После столь блестящего вступле

ния, ярко демонстрирующего уро
вень познаний автора, не удивля- 

I ешься уже ничему: ни тому, что ре. 
цензент видит основной недостаток 

j игры артиста Капланаса (Герман)
| в том, что он «не всегда справляет

ся даже с трафаретными приемами 
, оперного премьера», ич тому, что 

недостатком игры а р тиста  Дени
сенко (Лиза) является как  раз, если 

I верить Ростину, противолололшое 
: качество («немало трафаретных 

приемов стандартной оперной герои
ни»), ни тому, что образ Томского 
в воплощении артиста Заблудовского 
похож «на загулявшегося купчика 

' средней руки». Скажем сразу: мы
тоже видели этих артистов и можем 
засвидетельствовать, что они от
нюдь не,заслужили этих «сокруши
тельных» ударов не в меру развяз
ного рецензента, который, не дав 
себе труда предварительно воору
житься знаниями хотя бы в объеме 
популярных брошюр, попытался ди
скредитировать молодой и талантли
вый театральный коллектив.

Можно было бы еще много ска
зать по поводу «рецензии» Ростина, 
но «вряд ли в этом есть необходи
мость» —  снова пользуемся выра
жением автора. Важно другое: ре
дакция газеты «Молодой ленинец», 
поместив «рецензию» Ростина, со
вершила большую ошибку. Она дез
ориентировала читателей своей га
зеты и, безусловно, нанесла мораль
ную травму творческому составу 
молодого театра, который очень 
нуждается в серьезной и доброже
лательной критике, но никоим обра
зом не заслуживает таких легкомыс
ленных и грубых наскоков, каким 

j является безответственное выступле- 
I ние Б. Ростина. _

Е. НОРЧИНСКИЙ.

Новосибирск на экране селЬского 
телелюбителя

КОЖЕВНИКОВ!). (По телефону).
Недавно сельский теле- и радиолю
битель тов. Ларионов, работающий 
преподавателем в Верхне-Уртамской 
начальной школе, наладил на своем 
телевизоре «Рекорд» регулярный 
прием телепередач Новосибирской 
студии. По прямой линии от Ново
сибирска до села Верх-Уртамка 140 
километров.

Тов. Ларионов рассказывает:
—  С помощью операторов Кожев-

никовской ретрансляционной стан
ции тт. Побережного и Дорофеева я 
установил специальную антенну вы. 
сотой в 28 метров. Антенна эта 
трехэлементная, четырехэтажная. 
Она позволяет принимать передачи 
из Новосибирска без специальной 
усилительной приставки.

В настоящее время тов. Ларионов 
работает над созданием ромбической 
антенны, которая облегчит прием 
дальних телепередач.

В. ПАНОВ.

Когда утрачено 
чувство

ответственности
О работе 

с письмами 
трудящихся 

в организациях 
А си н овского 

района
Почта ежедневно приносит в раз

личные организации г, Асино сотни 
писем и заявлений советских лю. 
дей, которые делятся своими мысля, 
ми, обращаются с различными 
просьбами.

Большое количество писем и заяв
лений поступает в Асиновский рай
исполком. В них не только личные 
просьбы, но и указания на недо* 
статки, советы, как устранить их.

Ответы на жалобы и заявления 
работники райисполкома дают с 
большим опозданием. Так. на жало
бу рабочих из охотпоселка № 1 
Минаевского сельсовета о се
нокосных угодьях райисполком дал 
разъяснение только через 45 дней, 
хотя решение по этому вопросу 
принял раньше. Такой же срок по
надобился для разрешения жалобы 
тов. Потрепалова. Более чем через 
месяц даны ответы на письма

тт. Заманаева, Переверзева, Сав- 
ловец и других.

Даже ответы на письма, не тре
бующие особой проверки, нередко 
даются с опозданием- 3 марта в 
райисполком пришло письмо от 
жителя поселка Батурине тов. По
пова, в котором он просил выслать 
к  нему на дом врачебно-экспертную 
комиссию. Хотя работники райис
полкома знали о том, что выполнить 
его просьбу не было возможности, 
они сообщили об этом тов. Попову 
только 22 марта.

Работники райисполкома нетре
бовательны к  тем исполнителям, ко
торым поручается проверить какой- 
либо сигнал на месте. На письме 
тов. Заманаева председателем рай
исполкома тов. Рогачевым написана 
резолюция: «Тов. Ильюшенко. Вы
ехать в колхоз «40 лет Октября», 
провести заседание правления и 
наметить меры. Ответ подготовьте к 
8 июня». Но никакой справки или 
отметки о проведенной тов. Илью
шенко работе нет. Автору дан от
вет с опозданием. То же самое про
изошло с письмом тов. Титова, про
верка 'которого была поручена 
тов- Мякину. О принятых мерах 
автору не сообщили до сих пор.

В редакцию газеты «Красное 
Знамя» поступило письмо о за
тяжке с ремонтом здания апте
ки в г. Асино, которое и было 
опубликовано в газете. В^ответ на 
выступление газеты райисполком 
сообщил редакции, что меры приня
ты. Однако это оказалось отпиской, 
так как сотрудники аптеки по-преж. 
нему работают в тяжелых условиях,

Для регистрации жалоб и заявле

ний в райисполкоме имеются два 
журнала. В одном регистрируются 
письма, поступающие от организа
ций, в другом —  от трудящих
ся. Журналы ведутся небреж
но, в них не делается отметок 
о принятых по жалобам мерах. На 
заседании райисполкома в этом го
ду ни разу не слушали руководи, 
телей отделов райисполкома, орга
низаций и предприятий района по 
вопросу о том. как они работают с 
письмами и жалобами трудящихся,

Большое количество писем посту
пает в Асиновский райсобес (заве
дующий тов. Пугаченко). Здесь то
же авторам отвечают с опозданием. 
Тов. Петрова из поселка Тузейга 25 
января выслала документы вместе 
с заявлением, в котором просила 
решить вопрос о назначении пен
сии. Но из-за того, что тов. Пуга
ченко не проконтролировал, как бы
ло выполнено его указание, на за
явление был дан ответ только через 
65 дней-

Тов. Ширяева обратилась в рай
собес 6 октября 1957 года, а отве
тили ей только 20 февраля 1958 
года. На заявление тов. Адаховской 
ответ дан через два месяца.

На заявления тт. Дорохова, Вят. 
чина, Баранова и дру| их, поступив
шие в мае, ответы до сих пор не да. 
ны.

Как уверяет председатель рай
потребсоюза тов. Карачев, письмен
ные жалобы к  ним не поступают. 
Но это не так. Они просто не 
регистрируются. Взять, к  приме
ру, такой факт. 24 ноября 1957 го
да в райпотребсоюз поступило пись

мо с жалобой на продавца магази
на села Крутогорка. Это письмо не 
проверялось. 14 января 1958 года 
из редакции газеты «Причулымская 
правда» поступило письмо с жало
бой на этого же продавца. Факты и 
на этот раз никто не проверял. Но, 
несмотря на это, 20 января предсе
датель райпотребсоюза тов. Карачев 
сообщил редакции, что жалоба не 
подтвердилась.

Устные жалобы, поступающие в 
райпотребсоюз, также нигде не ре
гистрируются, и проверить, приня
ты ли по ним меры, невозможно.

В подведомственные райпотреб
союзу организации тоже поступает 
много жалоб и письменных, и уст
ных, но руководители райпотребсо
юза не интересуются тем, принима
ются ли по ним меры.

Видимо, работники райпотребсою
за считают работу с письмами и 
заявлениями трудящихся лишней 
обузой и не желают ею заниматься.

Не лучше обстоит дело в работе 
с жалобами и письмами трудящихся 
в МДО-131 треста «Томлесжелдор- 
строй». Правда- эдесь письма ре
гистрируются, выдаются под распис. 
ку  исполнителям. Но потом они не
редко... теряются, так как их даль
нейшей судьбой никто не интере
суется.

Ответы на письма, ка к  правило, 
даются с большим опозданием, а то 
и совсем не даются.

В МДО-131 не установлено оп
ределенного времени приема посе
тителей. Причем, сами руководители 
не ведут прием, поручают его та
ким работникам, которые иногда 
сами не могут решить ряд вопро-

НЬЮ-ИОРК, 23 июля. (ТАСС). 
В начале дневного заседания Со. 
вета Безопасности выступил пред, 
ставитель Англии Диксон. Он 
заявил, что советские поправки к 
проекту резолюции Японии для 
него неприемлемы, поскольку 
они требуют немедленного вывода 
американских войск из Ливана,

Никто из других представите
лей западных держав ие высту
пал по советским поправкам, по
лагая, что против них легче про
голосовать, чем возражать.

Затем поправки, предложенные 
советской делегацией, были по
ставлены на голосование и откло
нены большинством голосов (за 
поправки голосовал Советский 
Союз, воздержались Япония и 
Швеция).

Японский проект резолюции 
также не был принят, так как 
против него голосовал постоян
ный член Совета Безопасности 
представитель Советского Союза.

После голосования первым вы
ступил генеральный секретарь 
ООН Хаммаошельд. Он отметил, 
что Совет Безопасности оказал
ся неспособным принять какое- 
либо решение относительно по
ложения, которое создалось в 
Ливане. Хаммаршельд заявил, что 
в этих условиях он ка(( генераль
ный секретарь должен взять на 
себя ответственность действовать 
в соответствии с пезолюцией 
Совета от И  июня 1958 года, Ус
тавом ООН и полномочиями, кото, 
рыми он наделен этим Уставом.

Прежде всего он намерен рас
ширить группу наблюдателей в 
Ливане в--соответствии с резолю
цией Совета Безопасности от 11 
июня сего года. Генеральный сек
ретарь ООН будет держать Совет 
Безопасности в курсе своих дей
ствий.

После заявления генерального 
секретаря выступил председатель 
Совета Безопасности Араухо (Ко
лумбия). Он предложил прекра
тить заседание, не ставя на голо
сование предложение о созыве 
специальной сессии Генеральной 
Ассамблеи и Ие назначая даты 
следующего заседания Совета.

Араухо мотивировал вто пред
ложение ссылкой на то, что через 
несколько дней ливанский парла
мент должен избрать нового пре
зидента.

Председатель Совета Минист
ров СССР предложил созвать со
вещание глав правительств пяти
держав с участием генерального 
секретаря ООН, заявил Араухо, 
и пока еще не известны ответы 
всех правительств на это крайне 
важное предложение.

сов. Отсюда справедливые нарека
ния рабочих. •

Все эти факты свидетельствуют 
об утрате чувства ответственности 
за важный участок работы у  не
которых руководителей предприя
тий и учреждений района-

Коммунистическая партия посто
янно требует от руководящих ра
ботников, служащих предприятий 
и учреждений чуткого и вниматель
ного отношения к  запросам трудя
щихся, решительной борьбы с 
бюрократизмом в работе с письмами 
и заявлениями трудящихся.

Не так давно Президиум Верхов
ного Совета РСФСР обсудил вопрос 
о работе по рассмотрению заявлений 
и жалоб граждан в исполкомах ме
стных Советов Иркутской области. 
Президиум отметил, что в_ рас
смотрении жалоб и заявлений допу
скаются серьезные недостатки, не 
изучаются причины, порождающие 
заявления и жалобы, часто не при
нимаются меры к  устранению недо
статков, Подобные недостатки есть и 
в Асиновском районе нашей обла
сти.

Асиновскому райкому КПСС и 
райисполкому необходимо сделать 
из этого вывод. Надо строго наказы, 
вать руководителей предприятий и 
учреждений, бездушно относящихся 
к  письмам трудящихся.

Рейдовая бригада газеты 
«Красное Знамя»:

В. МЕЛЕХИН, 
прокурор Асиновского района.

3. ГУСЕВА, 
секретарь райисполкома.

В. ЛИТВИНОВА.
сотрудник газеты «Красное Знамя».

Представитель Советского Сою-, 
за А. А. Соболев возражал про
тив предлюжения Араухо. Он под
черкнул, что ссылки на предстоя
щие выборы президента Ливана 
не могут служить основанием для 
такого предложения, поскольку 
эти выборы будут происходить 
под дулами американских орудий. 
Такое' положение В Ливане, ска
зал Соболев, наоборот, должно 
было бы побудить Совет Безо
пасности к быстрым, решитель
ным и безотлагательным дейст
виям.

Он указал также, что ссылка 
на предложение Советского пра
вительства о совещании на выс
шем уровне также вряд ли умест
на. 1

Это предложение, сказал он, 
имеет целью ускорить поиски вы
хода из грозной ситуации. Пред
ложение Советского правительст
ва не может использоваться как 
предлог для того, чтобы замед
лять деятельность Организации 
Объединенных Наций по восстав 
новлению мира на Ближнем Во
стоке.

А. А. Соболев заявил, что Со
вету Безопасности, прежде чем 
он прервет свою работу, следова
ло бы по крайней мере назначить 
дату своего следующего заседа
ния. В условиях, когда положе
ние на Ближнем и Среднем Во* 
стоке продолжает ухудшаться, 
Совет Безопасности не может от
кладывать надолго своего реше- 
ния.

Большинством голосов Совец 
одобрил предложение председате
ля.

Таким образом из-за позиции, 
занятой западными державами, 
Совет Безопасности не принял 
никакого решения по вопросу о 
вооруженной агрессии СШ А и 
Англии против стран Арабского 
Востока. Это является не чем 
иным, как попустительством аг
рессии и вооруженному разбою 
колониальных держав против ма
лых народов. Более того, Совет 
отложил на неопределенный срок 
рассмотрение предложения о со
зыве специальной сессии Гене
ральной Ассамблеи для обсужде. 
ния опасного положения на Ближ
нем и Среднем Востоке, возник
шего в результате агрессивных 
действий СШ А и Англии. Тот 
факт, что фактическим инициато
ром маневра, который привел к 
отсрочке решения Совета Безо
пасности по этому вопросу, были 
Соединенные Штаты, еще раз по
казал, что в действительности 
США не хотят созыва специаль
ной сессии Генеральной Ассамб
леи и боятся этого.

Открытие VII съезда Коммунистической 
партии Японии

ТОКИО, 23 июля. (ТАСС). Се
годня в Токио открылся V II съезд 
Коммунистической партии Япо
нии. Съезд обсудит итоги дея
тельности Коммунистической пар
тии-за десятилетний срок, про
шедший после созыва V I съезда 
партии.

Зал Наконо украшен красными
знаменами, портретами Маркса, 
Энгельса. Ленина, руководителей 
Компартии Японии Катаяма и 
Токуда.

Под бурные аплодисменты пер
вый секретарь Центрального Ко
митета Коммунистической партии 
Японии Носака объявляет V II 
съезд партии открытым.

Зачитываются приветственные 
послания ряда братских коммуни
стических и рабочих партий.

На съезде было оглашено так
же приветственное послание соци
алистической партии Японии. 
Съезд приветствовали представи
тели многочисленных, демократи.

ческих организаций страны.
На вечернем заседании деле

гаты заслушали политический 
доклад Центрального Комитета 
Компартии Японии, с которым 
выступил первый секретарь Ц К 
КПЯ Носака.

Вечером в зале съезда появ
ляется только что прибывшая из 
Советского Союза Делегация 
КПСС в составе члена ЦК КПСО 
М. Б. Митина и члена Централь
ной ревизионной комиссии КПСС 
главнЬго редактора газеты «Прав
да» П. А. Сатюкова. Продолжи
тельными аплодисментами л  воз
гласами «Да здравствует Комму- 
нистическая партия Советского 
Союза» встречают делегаты съез
да представителей советских ком
мунистов. .

На сегодняшнем заседании у п  
съезда КПЯ была принята резо
люция против агрессии американ
ских и английских империалистов 
в Ливане и Иордании.

С п о р т
Победа асиновских футболистов

В г. Асино на стадионе «Уро
жай» состоялась календарная 
встреча футболистов на первенст
во области. Играли команды

«Труд» (г. Томск) и «Урожай» 
(г. Асино).

С результатом 5:3 в пользу 
команды «Урожай» закончился 
этот матч.

Томичи поедут в М оскву
В Новосибирске состоялись зо

нальные соревнования по легкой 
атлетике на первенство Главного 
управления геодезии и картогра
фии МВД СССР.

Победу в этих соревнованиях 
одержали спортсмены Томского 
топографического техникума.

В личном зачете из 18 первых 
мест 15 заняли томские легко
атлеты. Успешно выступали уча
щиеся техникума: А. Тимченко,
М. Потылицина, занявшие по 
четыре первых места, a T^K55i.e

В. Казанцева, В. Соловьев, А. Па.

рамзин, Г. Новоселова, А. Архи
пов и другие.

Команда Томского топографиче
ского техникума награждена пе
реходящим призом, а участники—■■ 
победители в личном первенстве 
—ценными подарками.

15 членов томской команды 
включены в состав сборной коман
ды Главного управления геодезии 
и картографии и поедут в г. Мо
скву для участия во Всесоюзных 
соревнованиях Министерства внута 
ренних дел СССР.

И. ОВЧИННИКОВ.

« Ш : |

В районе Таллина на кольцевой трассе Пирита—Козе— Клоостри- 
места закончились Всесоюзные соревнования по мотоциклетному 
спорту 1958 года. ■*

На снимке: победитель соревнований в классе машин до 350 
кубических сантиметров Б. Иванов (Советская Армия) на дистан, 

ции. Он показал среднюю скорость 109 километров в час.
' (Фотохроника ТАСС).|
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Народы горячо одобряют мирную 
инициативу Советского правительства

Протесты против англо- 
американской интервенции

Отклики зарубежной печати на 
послания главы Советского пра
вительства главам правительств 
США. Англии, Франции и Ин
дии о безотлагательном созыве 
международного совещания для 
разрешения конфликта, возник
шего на Ближнем и Среднем Во
стоке, свидетельствуют о горячей 
поддержке народами всего зем
ного шара мирной инициативы 
Советского Союза.

Как отмечает в передовой 
статье албанская газета «Башки- 
ми», вместе со всей миролюбивой 
общественностью, народ Алба
нии с большим удовлетворением 
встретил послания Председателя 
Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущева президенту Эйзен
хауэру, а также главам прави
тельств Англии, Франции и Ин
дии. Эти исторические докумен
ты, пишет газета, говорят о ве
личии ленинской мирной полити
ки Советского Союза, о его жела
нии и решимости предотвратить 
надвигающуюся катастрофу, со
хранить мир и обеспечить 
безопасность народов.

Касаясь предложений Совет
ского правительства, направлен, 
ных на обеспечение мира, болгар
ская газета «Работническо дело» 
в передовой статье «Советский 
Союз — верный защитник ми
ра» пишет, что Советский Союз 
твердо и решительно выступает в 
защиту мира. Ярким выражением 
его решимости преградить путь 
войне является заявление Совет
ского правительства в связи с 
агрессией СШ А и Англии на 
Ближнем и Среднем Востоке, 
послания Н. С. Хрущева главам 
правительств США, Англии, 
Франции и Индии. Советский Со
юз, говорится в статье, еще раз 
доказывает, что он является не
поколебимым защитником мира 
во всем мире, последовательным 
продолжателем ленинской полити
ки мирного сосуществования 
стран с различным общественным 
и экономическим укладом. |

С одобрением встречено пред
ложение Н. С. Хрущева общест
венностью Англии. Организация 
лейбористской партии в избира
тельном округе Южный Ковент
ри приняла резолюцию, в кото
рой выражает сожаление по пово
ду проволочек с созывом совеща
ния на- высшем уровне. Совет 
защиты мира города Ковентри 
направил премьер-министру Мак
миллану телеграмму, призывая

НЬЮ-ЙОРК, 23 июля, (ТАСС). 
Как сообщают корреспонденты 
американских агентств из Кара
каса (Венесуэла), вчера там . при 
решительной и единодушной под
держке народных масс был по
давлен заговор военщины, на
правленный на восстановление 
диктаторского режима и ликвида
цию демократических преобразо
ваний в стране. Военщина во гла
ве с министром обороны Хесус 
Мариа Кастро Леоном направила 
правительственной хунте ульти-

БОНН, 23 июля. (ТАСС). Пра
вительство ФРГ опубликовало се
годня специальное заявление, в 
котором одобряет интервенцию 
СШ А и Англии в Ливане и Иор
дании.

В заявлении, в частности, со
держится утверждение, будто бы 
меры, принятые СШ А и Велико
британией в Ливане и Иордании, 
продиктованы «заботой о том, 
чтобы эффективно воспрепятсгво-

его принять предложение 
Н. С. Хрущева. Аналогичная те
леграмма послана Макмиллану 
отделением национального проф
союза горняков в Россингтоне 
(графство Йоркшир).

Пресс-бюллетень СДПГ «Соци- 
ал-демократишер прессе-динст» 
(ФРГ) призывает западные дер
жавы прислушаться к  голосу Со
ветского Союза и принять его 
предложение о срочном проведе
нии совещания глав правительств 
для устранения ближневосточно
го кризиса. Как передает агент
ство ДПА, президиум правления 
СДПГ выступил в поддержку 
предложения о созыве совещания 
глав правительств для рассмот
рения ближневосточной пробле
мы. Согласно сообщению агент
ства, руководство СДПГ заявля
ет, что, ввиду опасности ближне
восточного кризиса также для 
других народов, «прямые перего
воры великих держав не должны 
сорваться из-за соображений 
престижа» и что поэтому СДПГ, 
как и английская лейбористская 
партия, приветствует предложе
ние о проведении совещания на 
высшем уровне.

В Италии орган социалистиче
ской партии газета «Аван- 
ти» приветствует предложение 
Н. С. Хрущева, подчеркивая, что 
оно наметило «положительный и 
значительный поворот в между
народном положении. Критикуя 
англо-американскую интервен
цию на Среднем Востоке, газета 
подчеркивает, что «совещание на 
высшем уровне является наилуч
шим выходом» из создавшегося 
положения, и высказывает поже
лание, чтобы по пути переговоров 
«пошли до самого конца». Газета 
«Темпо» пишет: «Нет сомнения 
в том, что среди мирового обще
ственного мнения наблюдается 
большое движение за совещание 
по проблемам Среднего Востока». 
Газета «Унита» критикует пра
вительства западных держав за 
то, что они вновь прибегают к 
политике оттяжек в вопросе о 
созыве совещания на высшем 
уровне.

Австрийская газета «Фольке, 
штамме» в передовой статье, оза
главленной «Немедленно начать 
переговоры!», приветствует пред
ложение Н. С. Хрущева. 
Н. С. Хрущев, указывает газета, 
выступил в своих посланиях за 
ликвидацию опасности с по
мощью мирных средств — путем 
переговоров, с учетом справедли-

матум, в котором потребовала 
роспуска всех политических пар
тий и в особенности запрещения 
деятельности Коммунистической 
партии и партии «Демократиче
ское действие», отсрочки на не
определенный срок обещанных 
хунтой всеобщих выборов, введе
ния цензуры печати.

В ответ на эти ультимативные 
требования 100 тыс. жителей 
Каракаса, пишет . корреспондент 
агентства Ассошиэйтед Пресс, 
вышли вчера вечером на улицы

вать опасному развитию в этой 
части Ближнего Востока».

Федеральное правительство до
ходит до того, что вопреки логике 
и фактам пытается бросить тень 
на миролюбивую политику Совет
ского Союза. С этой целью пра
вительство ФРГ в своем заявле
нии ставит под сомнение «ис
кренность намерений Советского 
правительства способствовать 
успокоению на Ближнем Восто
ке».

вых интересов всех сторон. Со
ветский Союз не угрожает, как 
стараются изобразить его враги, а 
он только напоминает, что и вто
рая мировая война началась с 
так называемых «малых» и «ло
кальных» войн, что с огнем нель
зя играть, не рискуя разжечь ми
ровой Пожар.

Советское предложение нахо
дится в центре внимания грече
ской общественности. Газета 
«Авги» пишет, что «человечество 
одобряет это предложение. Все 
народы видят в нем возможность 
избежать распространения кри
зиса и превращения его в войну». 
«Греческий народ, находящийся 
вблизи опасного района, — про
должает «Авги», —присоединяет 
свой голос к  общему требованию 
поддержать советскую инициати
ву и требует, чтобы правительст
во Греции выразило его волю». 
Газета «Бима» пишет; «Нельзя 
игнорировать тот факт, что при
нятие советского предложения 
явилось бы выходом из положе
ния и могло бы привести, умы к 
более спокойному мышлению: 
оно дало бы возможность избе
жать в настоящее время большой 
опасности, учитывая, что Совет 
Безопасности не решил проблему 
и есть мяло шансов на то, что ее 
решит Генеральная Ассамблея. 
Отклонение предложения и срыв 
совещания закрыли бы путь для 
переговоров». Газета «Антинаи- 
ки» указывает, что «нарЬды хо
тят совещания, но Белый дом не 
хочет его. Он предпочитает наста
ивать на политике с позиции си
лы. выразившейся во вмешатель
стве в дела Ливана».

Широко продолжает коммен. 
тировать предложение Н, С. Хру
щева индийская печать.' Газета 
«Хиндустан» подчеркивает в пе
редовой статье, что предложение 
Н. С. Хрущева своевременно и 
можрт избавить мип от угрозы 
новой войны. Искреннее предло
жение Советского Союза о мир
ных переговорах по проблемам 
Среднего ВЬстока указывает га
зета «Сва'дхината», дает сегодня 
величайшую надежду человечест
ву. Сегодня Индия, пишет газета, 
должна стать рядом с Советским 
Союзом, чтобы предотвратить ка
тастрофу мировой войны и покон
чить с самой неприкрытой импе
риалистической интервенцией в 
Восточном полушарии.

23 июля. (ТАСС).

Каракаса и потребовали немед
ленной отставки Кастро Леона с 
поста министра. В знак протеста 
против военного заговора профсо
юзы Венесуэлы объявили на -.23 
июля всеобщую забастовку^ Во
енно-морской флот также высту
пил в поддержку правительства.

Опираясь на требования масс, 
правительственная хунта сняла 
Кастро Леона с должности мини
стра обороны и арестовала 37 
офицеров в Каракасе и Валенси.

Вместе с тем в заявлении го
ворится, что федеральное прави
тельство приветствует предложе. 
ние о том, чтобы в случае необ
ходимости премьер-министры со
ответствующих стран в Совете 
Безопасности достигли соглаше. 
ния, результаты которого могли 
бы предложить основу для дейст
вительного решения проблемы 
Ближнего Востока.

Народная Республика Болга
рия. В селе Река Девня (Варнен
ский округ) строится большой це- 
метный завод.

На снимке: бригада бетонщиков 
за работой.

(Фотохроника ТАСС).

Липпман
о ближневосточной 

политике США
НЬЮ-ЙОРК. 22 июля. (ТАСС). 

Газета «Нью-Йорк геральд три- 
бюн» помещает статью своего 
обозревателя Уолтера Липпмана, 
озаглавленную «Пришла пора для 
дипломатии». По мнению автора, 
на Ближнем и Среднем Востоке 
создалась положение, которое 
«нельзя изменить военными сред
ствами, не идя на серьезный, не 
поддающийся учету риск». В этой 
обстановке, пишет он, «государст
венные деятели и дипломаты 
должны взять на себя инициати
ву». .

Липпман указывает, что в Ира
ке произошла революция, которая 
была немедленно поддержана ар
мией и «безусловно популярна в 
стране».

Обозреватель делает вывод о 
тщетности всяких попыток сорга
низовать «контрреволюцию, кото
рая восстановит старый иракский 
режим. Ясно, что никакая военная 
интервенция, например, со сторо
ны короля Иордании Хусейна, 
поддержанная англичанами и аме
риканцами, не имела бы никаких 
шансов на успех». В этом случае, 
считает Липпман, «удалось бы 
создать лишь марионеточн!ое пра
вительство, зависящее от англий
ских и американских войск и об
реченное на уничтожение после 
отвода этих' войск. Это равносиль
но заявлению, что народное пево- 
люционное движение арабских 
стран нельзя подавить силой за
падного Ьружия».

«Та же основная истина, — 
продолжает Липпман, — примени
ма к нашим нынешним позициям, 
в Ливане». Он подчеркивает, что 
«всякое ливанское правительство, 
обязанное своим существованием 
морской пехоте, обречено на унич
тожение после vxona этой мЬр- 
ской пехоты. Кроме того, чем 
дольше будет оставаться там мор
ская пехота, тем большую оппози
цию она будет возбуждать к себе 
в Ливане», i

Липпман считает политику 
СШ А в Ливане «слишком поверх
ностной. не имеющей дипломати
ческой жизнеспособности». Поэто
му он предлагает «в ближайшее 
время внести серьезное предло
жение относительно политической 
го будущего Ливана», причем раз
решение ливанского вопроса он 
не мыслит без участия Советско
го Союза и Объединенной Араб
ской Республики.

Шаг в сторону
ЛОНДОН, 22 июля. (ТАСС). 

Специальный комитет НАТО, ве
дающий торговлей со странами 
социалистического лагеря
(КОКОМ), принял решение об ос
лаблении ограничений торговли с 
Советским Союзом и другими со
циалистическими странами.

За рубежом продолжаются ми
тинги и демонстрации протеста 
против подлых действий провока
торов войны. Мировая обществен, 
ность и печать осуждают импе
риалистическую агрессию на 
Ближнем и Среднем Востоке и 
требуют немедленного вывода 
американских и английских войск 
из Ливана и Иордании.

По сообщениям из Тираны, в 
Албании проходят массовые ми
тинги трудящихся. Гневно клей
мит вторжение Соединенных 
Штйтов Америки и Англии в Ли
ван и Иорданию албанская пе
чать. Наш народ, пишет газета 
«Башкими», энергично требует 
прекращения империалистической 
авантюры в Ливане и Иордании, 
серьезно угрожающей миру во 
всем мире.

Секретариат Всеобщей итальян
ской конфедерации труда опубли
ковал заявление, в котором выра
жается солидарность итальянских 
трудящихся с арабскими народа
ми, борющимися за свою незави
симость. Профсоюзные организа
ции, говорится в заявлении, 
должны повсюду развертывать 
свою работу в защиту мира, во
круг которой необходимо объеди. 
нить все силы, выступающие за 
мир. В Ливорно состоялась мно
гочасовая демонстрация. Манифе
станты прошли по улицам города 
с возгласами «Долой агрессо
ров!». У здания американского 
военного командования демон, 
странты вывесили огромный пла
кат с надписью: «Американцы, 
убирайтесь домой!». Демонстра
ции состоялись также в городах 
Анкона, Никастро, Кротоне и 
Массаломбарда. Забастовки в 
знак протеста против действий 
аяглоамериканских интервентов 
состоялись в городах Феррара, 
Катания и в провинции Сиена.

Исполнительный комитет объе. 
диненного профсоюза литейщиков 
Англии одобрил резолюцию, при
зывающую к выводу всех иност
ранных войск из Иордании и Ли
вана. Резко осудили англо-амери
канское вооруженное вмешатель
ство в дела Среднего Востока 
комитет защиты мира в ’ Манче
стере, отделения национального 
профсоюза горняков в Керсли 
(графство Уорикшир) и в Россин
гтоне (графство Йоркшир), коми
тет афро-азиатских студентов в 
Лондоне, рабочие завода фирмы 
«Трапп энд Мэберли» в Криклву- 
де, отделение национального 
профсоюза железнодорожников в 
Эрлс-Корте (Лондон) и другие 
организации.

Как сообщает издающаяся в 
Каире газета «Аш-Шааб», в 
Александрии состоялся митинг 
иракских студентов, обучающих
ся в Объединенной Арабской Рес
публике, на котором присутство
вали также египетские студенты. 
Участники митинга приветствова
ли создание Иракской Республи
ки и заявили о своей полной под. 
держке нового правительства 
Иракской Республики. На митин
ге единодушно была принята ре
золюция, осуждающая американо. 
английское вмешательство во 
внутренние дела стран Арабского 
Востока.

Американская газета «Уолл
стрит джорнэл» поместила ряд 
статей о положении в Ливане и 
Иордании, в которых подчерки
вает, что агрессия СШ А и Анг
лии вызвала возмущение не толь
ко в Ливане и Иордании — непо
средственных жертвах агрес.

сии, — но и во многих странах 
мира. Корреспондент этой газеты 
в сообщении из Аммана указыва
ет на возмущение населения 
Иордании высадкой английских 
войск. По его словам, против 
англичан настроено подавляющее 
большинство населения страны. В 
качестве примера, «чрезвычайно 
характерного для настроений» в 
Аммане со времени высадки 
английских войск, корреспондент 
приводит высказывания влиятель. 
ных иорданских граждан. По сло
вам корреспондента, они заявля. 
ют: «Существует только один спо
соб добиться ухода английских 
парашютистов из Иордании— из. 
бавиться от Людей, которые их 
призвали, — и тогда мы велико
лепно заставим их убраться».

В телеграмме из Буэнос.Айре
са говорится, что делегация союза 
аргентинских женщин столицы и 
провинции Буэнос-Айрес вручила 
президенту Аргентины и минист. 
ру внутренних дел письма, осуж
дающие империалистическую 
агрессию в Ливане и Иордании.

Лидер лейбористской партии 
Австралии Герберт Эватт осудил 
американскую агрессию в Ливане. 
Интервенция Соединенных Ш та. 
тов в Ливане, заявил Эватт, яв
ляется «преднамеренной попыткой 
внести замешательство в ООН». 
Действия СШ А являются «более 
чем глупыми», поскольку Органи. 
зация Объединенных Наций уже 
вмешалась в дела Ливана после 
обращения Шамуна, в котором 
утверждалось, что якобы Сирия и 
Египет вмешиваются во внутрен
ние дела этой страны. Вместо то. 
го, чтобы попросить Организацию 
Объединенных Наций продолжать 
расследование обстановки в Ли
ване, госдепартамент СШ А пол
ностью игнорировал ООН. США. 
заявил далее Эватт, предприняли 
действия без какого.либо их одоб
рения со стороны ООН и, по су
ществу, проявили полное неуваже
ние к докладу ООН о положении 
в Ливане.

В Рангуне (Бирма) состоялись 
,демонстрации перед зданиями 
американского и английского по
сольств в знак протеста против 
американо-английской интервен
ции на Ближнем и Среднем Вое. 
токе. Перед демонстрацией по 
инициативе организаций борцов 
за мир состоялся митинг.

По сообщению газеты «Цейлон 
дейли ньюс», руководитель цей
лонской народной социалистиче
ской партии С. Д. Бандаранаике 
направил телеграммы генерально
му секретарю ООН Дагу Хаммар. 
шельду и президенту ОАР Гамаль 
Абдель Насеру. В телеграмме 
Хаммаршельду Бандаранаике за
являет, что народ Цейлона осуж
дает англЬ-американскую агрес
сию на Арабском Востоке и тре
бует вывода иностранных войск 
из этого района. В телеграмме На
серу он заверяет в поддержке 
цейлонским народом национально- 
освободительного движения наро
дов Ближнего и Среднего Восто
ка. |

Камбоджийская газета «Проча, 
чон», касаясь событий на Сред, 
нем Востоке, пишет, что народ 
Камбоджи, верный принципам 
Бандунгской конференции, реши
тельно выступает против воору
женного вмешательства империа. 
листов СШ А и Англии во внут
ренние дела Ливана и Иордании. 
Народ Камбоджи, продолжает га
зета, решил объединиться со все
ми миролюбивыми народами с 
тем, чтобы потребовать немедлен, 
ного вывода войск СШ А и Англии 
из Ливана и Иордании.

23 июля.
(ТАСС).

ослабления ограничений торговли
Это решение явилось след

ствием глубокого недовЬльства ев
ропейских стран НАТО навязан
ными СШ А ограничениями торгов
ли, которые пагубно отражаются 
на экономике этих стран. По сло
вам парижского корреспондента

газеты «Файнэншл тайме», ослаб 
ление торговых ограничений нре 
дусматривает сокращение бЬле, 
чем на 40 процентов списка това 
ров, экспорт которых в социали 
стические страны запрещен.

Народ Венесуэлы сорвал реакционный 
заговор военщины

Правительство ФРГ одобряет англо-американскую 
интервенцию на Ближнем Востоке

о
□

ЧЕЛЯБИНСКИЙ ТЕАТР ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
имени М. И. Глинки

:а о
□

ПОСЛЕДНИЕ СПЕКТАКЛИ

Министерства просвещения РСФСР

ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР УЧАЩИХСЯ
на отделение по подготовке учителей пения общеобразовательной 

школы по специальности дирижерско-хоровой.
Принимаются' лица, окончившие 7 классов средней шКолы
Срок обучения — 4 года. ,
Поступающие сдают вступительные экзамены по русскому языку 

(диктант), русскому языку и литературному чтению (устно) и по спе
циальности.

Прием заявлений до 20 августа.
Вступительные экзамены с 20 августа по 1-е сентября.
Заявления подаются на имя директора.
Адрес училища: г. Томск, ул. Крылова, 12.
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В томском магазине „Ювелирторг
(проспект имени Ленина, 6)

i i

имеются в продаже наручные женские 
и мужские часы различных фасонов и 
марок в золотых и металлических корпу
сах, малогабаритные будильники, изделия 
из золота, серебра,'' папье-маше, а также 
различные сувениры.

ТРЕБУЮТСЯ:

-5 июля ,, ЭСМЕРАЛЬДА"
26 июля ГОРОД ЮНОСТИ"
27 утро „ЛЕБЕДИНОЕ ОЗЕРО"
27 вечер—^ РИГОЛЕТТО"
28 июля -  .ЭСМЕРАЛЬДА"
30 июля— мф Д У С Т "

Кинотеатр имени М Горького.
25 июля — новый художест

венный фильм «Баскетболистка 
№ 5». Сеансы- 9-10, 11-00. 12-50, 
2-40. 4-30, 6-20, 8-10, 10-00.

Зал кинохронцки.
25 июля для детей — цветной 

мультипликационный сборник 
«Кутясик и Кутилка на детском 
празднике» Сеансы: 9-10, 10-15.
11- 30. 12-45. 2-00, 3-15, 4-30,
5-45. Документальные фильмы: 
«Рокуэл Кент», «На берегах Ени
сея», «Ленинград гвардейский». 
Сеансы 7-00 8-00. 9-00, 10-00.

Кинотеатр имени Черных.
25 июля. Большой зал — «Бас

кетболистка № 5». Сеансы: 9, 
10-45. 12-30, 2-15, 4. 5-45, 7-30, 
9-15, 11.

Малый зал — «Когда поют со
ловьи». Сеансы: 2-10. 3-50, 5-30, 
7-10, 8-50 10-30.

Для детей — «Путешествие 
Гонзика». Сеансы: 9-30, 11,
12- 30.

31 июля—„ЛЕБЕДИНОЕ ОЗЕРО"
1 августа — КАРМЕН"
2 августа — КОНЦЕРТ
3 августа у т р о -п ЧИ0-ЧИ0-0АН“
3 августа вечер— КАРМЕН"

Томской кондитерской фабрике 
«Красная звезда» на постоянную 
работу: слесари, кочегары, истоп
ники в пряничный цех, кассир-ин
кассатор.

Обращаться: г. Томск улица 
Сибирская. № 5, отдел кадров.

2 — 2

Томской макаронной фабрике 
на постоянную работу: рабочие в 
цех и яэ строительство, грузчи
ки, каменщик, кочегар, счетовод- 
кассир.

Обращаться: г. Томск улица 
Дальне-Ключевская, 62.

I 4 —3

Томской автомобильной школе 
на постоянную работу секоетарь- 
машинистка, сторож и преподава
тель по автомобильному делу.

Обращаться; г. Томск, улица 
Розы Люксембург, 34, телефон 
30-95. 2 - 2

Томской текстильной фабрике 
на постоянную работу заведую
щий складом.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 97, отдел кадров.

Экспериментальным мастерским 
СФТИ требуются: квалифициро
ванные токари, слесари и сле
сарь-инструментальщик.

Обращаться: г. Томск, площадь 
Революции, 1, экспериментальные 
мастерские СФТИ.

Кинотеатру имени М. Горького: 
столяр, рабочий и уборщицы.

Обращаться: г. Томск, переулок 
НаханЬвича, 9, 2-й этаж.

t 2 — 1

Строительно-монтажному управ
лению радиофикации: плотники,
разнорабочие, шоферы, ст. бух
галтер на самостоятельный ба
ланс, курьер-уборщица.

Обращаться: ул. Неточная, 36.
, 2 - 1

ТРЕБУЮТСЯ:
Томскому дрожжевому зав'оду 

на постоянную работу: слесари,
электросварщики, грузчики, элек
тромонтеры, зав. складом.

Обращаться: г. Томск, Комму
нистический проспект, 110, кон
тора завода. 2— 2

Артели «Художественный труд» 
заведующий хозяйством, ученики 
в цех, шоферы, грузчики.

Обращаться: г. Томск, Коммуни
стический проспект, 31. |

3— 1

Томскому педагогическому ин
ституту: комендант общежития и 
уборщицы.

. Обращаться: г. Томен, улица 
Киевская, 60, отдел кадр!ов.

Инфекционной больнице имени 
Сибирцева на постоянную работу: 
медицинские сестры, санитарки, 
плотник и кладовщик.
, Обращаться: г. Томск, улица 
Больничная, 8.

. 2 — 1

Томскому водоканалтресту: 
главный бухгалтер, бухгал. 
тер материальной группы, тех
ники-сантехники, слесари-водо. 
проводчики, землекопы, уборщи
цы, охранники, дежурные слеса
ри, а также разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, Подгор
ный переулок, 14, комната 8, с 
8 час. утра до 5 часов вечера.

2 — 1

Облсельхозуправлению старший 
бухгалтер на самостоятельный ба
ланс. |

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 2, комната 39.

3 —1

Гр-ка Пиоттух Виктория Ми
хайловна, проживающая в г. Том
ске, проспект имени Фрунзе, 86, 
кв. 1, возбуждает дело о растор
жении брака с гр-ном Пиоттухом 
Германом Ивановичем, прожи
вающим в г. Томске, улица Шев- j 
ченко, 31, кв. 5.

Гр-ка Абрамова Евгения Сте
пановна, проживающая в городе 
Томске, переулок Промышлен
ный, 8, квартира 3, возбуждает 
делЬ о расторжении брака с гр-ном 
Абрамовым Вячеславом Григорье
вичем, проживающим в городе 
Коломне Московской области, по
селок Кирова, 22.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде города Коломны 
Московской области.

Гр-н Черемицын Александр 
Назар'ович, проживающий в горо
де Томске, переулок Красный, 5, 
кв.. 1, возбуждает делЬ о растор
жении брака с гр-кой Черемицы- 
ной Екатериной Степановной, про
живающей в городе Томске, пе
реулок Добролюбова, 39, кварти
ра 1. Дело подлежит рассмотре
нию в народном суде 1-го участка 
Вокзального района, i

Гр-ка Маркова Антонина Алек
сеевна, проживающая в Томском 
районе, поселок Моряковка, воз
буждает дело о расторжении бра
ка с гр-ном Марковым Иваном 
Ильичей, проживающим в г. Но
восибирске, улица Маковского, 

. 44, кв. 3.
Дело подлежит рассмотрению 

в народном суде 2-го участка Ок
тябрьского района г. Новосибир
ска.

О

КИНО

□= п о
ТРЕБУЮТСЯ:

Интервью премьер 
министра Иракской 

Республики Абдель Керим 
К а ш а  корреспонденту 

газеты „Та#мс“
ЛОНДОН, 23 июля. (ТАСС). 

Сегодня газета «Таймс» опубли
ковала интервью премьер-минист. 
ра Иракской Республики Абдель
Керим Касема корреспонденту 
газеты. Подчеркнув, что револю
ция в Ираке «не была непроиз
вольным, случайным событием», 
а тщательно и долго подготавли. 
валась иракским революционным 
движением, премьер-министр да
лее заявил, что Ирак «не будет 
из чувства обиды выступать про
тив западных держав», в част
ности в вопросе о нефти. «Мы 
считаем. — заявил Абдель Керим 
Касем, — чт1о добычу нефти и ее 
сбыт следует полностью сохра
нить, и мы сделаем все, что в на
ших силах, чтобы расширить и то 
и другое».

Остановившись на внутреннем 
положении в стране, А. К. Касем 
сказал: «Революция освободила 
народ Ирака от тирании и кор
рупции в его внутренних делах... 
Теперь... мы сделаем все возмож. 
ное, чтобы улучшить положение 
иракского народа, повысить его 
жизненный уровень и поднять его 
человеческое достоинство. Кромз 
того, мы намерены установить 
власть закона».

«Революционное правитель
ство, — продолжал премьер-ми
нистр Иракской Республики, — 
приложит все свои силы для раз
вития всех природных ресурсов 
страны, для повышения произво
дительности сельского хозяйства 
и промышленности на благо стра
ны».

Касаясь вопросов внешней по
литики, А. К. Касем указал, что 
«Ирак не хочет быть причиной 
борьбы на Среднем Востоке или 
во всем мире вообще. Наоборот, 
наша страна стремится быть по. 
зитивным фактором в деле сохра
нения мира и содействия прогрес
су и процветанию во всем мире». 
Отношения между Ираком и лю
бым государством, подчеркнул 
он, должны основываться «на 
взаимных интересах и взаимном 
уважении, а не на той или иной 
форме зависимости».

Американские войска 
продолжают 

высаживаться в Ливане
' БЕЙРУТ, 23 июля. (ТАСС) 
Вчера транспортные самолеты 
военно-воздушных сил СШ А про
должали высаживать в Ливане 
новые подразделения американ
ских войск. Кроме того, в Бей
рутском п'орту ожидают разгруз
ки /рри морских транспортных 
судна. Вчера в порт прибыл аме
риканский авианосец.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, по об
ласти 25 июля ожидается пере
менная облачность, без осадков, 
утром ̂ местами туман, ветер се
верный, 3— 7 метрЬв в секунду, 
температура воздуха 24—29 гра
дусов тепла.

26—30 июля — в первой поло
вине периода малооблачная пого
да без осадков, ветер 3— 7 метров 
в секунду, температура воздуха 
ночью 10— 15 градусов, днем — 
24—29 градусов тепла; во второй 
половине периода — переменная 
Ьблачность, кратковременный 
дождь, грозы, ветер юго-запад
ный, 5— 10 метров в секунду, 
температура воздуха ночью 8—13, 
днем — 18—23 градуса тепла.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Коллектив Томской конторы 
«Томжелдорпроекта» выражает 
глубокое соболезнование стар
шему инженеру Басушину Пет
ру Дмитриевичу и его семье по 
поводу смерти сына

БАСУШИНА Юрия,
последовавшей 20 июля 1958 
года.

Дирекция, партбюро и обще
ственные организации Томско
го медицинского института с 
прискорбием сообщают о смер
ти доцента кафедры биологии

СУХАЧЕВА 
Николая Григорьевича

и выражают соболезнование 
семье покойного.

Коллектив облисполкома вы
ражает глубокое соболезнова
ние работнику облисполкома ■ 
Михайловской А. И. по поводу 
смерти ее матери

ТАРХАНОВОЙ 
Анастасии Ивановны.

ТРЕБУЮТСЯ:
УНР-768 электросварщик, мо

лотобоец, плотники, строительные 
рабочие и нормировщик, имеющий 
специальное образование.

Одиноким предоставляется .об
щежитие.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Пушкина, 9, отдел кадров.

3 — 2
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